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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

AMSOP 
LANÇA 
CAMPANHA 
CONTRA A 
COVID-19
Ação tem como objetivo 
conscientizar jovens para 
diminuir a transmissão 
do vírus no sudoeste do 
Paraná. PÁG. 3

Motorista pode adquirir ticket 
do Estar no comércio

A partir de hoje (11), a venda de créditos do Estar Digital para o estacionamento rotativo em Pato Branco, começa a 
ser feita também em cinco pontos do comércio. O objetivo é atender a população que não possui o aplicativo Estar 
Digital, pessoas de outras localidades, população que tem dificuldade em utilizar a tecnologia, ou que não tenham 

cartão de débito/crédito cadastrados no aplicativo. PÁG. 4

UTFPR auxiliará 
Legislativo na 
revisão da tabela 
de custos 
do transporte 
coletivo PÁG. 2

Novo 
equipamento 
facilita na 
triagem dos 
doadores no 
Hemonúcleo PÁG. 5

Acusado 
de homicídio 
em Coronel 
Vivida é 

preso em Santa 
Catarina PÁG. 14
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Avança na 
Câmara projeto 
sobre ensino 
domiciliar
Agência Brasil

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câma-
ra dos Deputados aprovou na 
quinta-feira (10), por 35 votos 
a 24, a proposta que trata da 
modalidade de ensino domici-
liar, o homeschooling. 

O projeto de Lei (PL) 
3.262/19 altera o Código Penal 
para incluir o parágrafo único 
no seu Artigo 246, a fim de pre-
ver que a educação domiciliar 
não configure crime de aban-
dono intelectual. A matéria se-
gue para análise do plenário da 
Casa e ainda não tem previsão 
de ser votada. Se for aprovada, 
seguirá para  apreciação dos    
senadores. 

Na modalidade de homes-
chooling, os pais ou responsá-
veis assumem as funções dos 
professores no processo de 
educação dos filhos. Segundo 
a relatora do projeto, deputa-
da Greyce Elias (Avante-MG), a 
educação domiciliar não pode 
ser confundida com abandono 
de incapaz.

Parlamentares de oposição 
obstruíram a sessão para tentar 
adiar a análise da proposta. Se-
gundo deputados do PT, a mo-
dalidade carece de regulamen-
tação nacional, e a proposta 
traz prejuízos ao direito funda-
mental de acesso à educação de 
crianças e adolescentes.  

Para o deputado Patrus 
Ananias (PT-MG), a adoção des-
se tipo de modalidade sem re-
gulamentação pode gerar per-
da da vivência comum ou 
coletiva das crianças, além de 
riscos de negligências e de vio-
lência doméstica. “O ensino 
domiciliar promove o enclau-
suramento dos educandos e 
educandas, tornando-os vulne-
ráveis a discursos homogêne-
os”, argumentou.

Homeschooling
Ensino domiciliar é quando 

os próprios pais dão aulas para 
as crianças em casa, ou contra-
tam professores particulares, 
chamados de tutores. Segun-
do a Associação Nacional de 
Ensino Domiciliar (ANED), em 
2018, existiam no país 7,5 mil 
famílias educadoras, com cerca 
de 15 mil estudantes entre 4 e 
17 anos de idade.

O Código Penal define 
como crime de abandono inte-
lectual deixar, sem justa cau-
sa, uma criança de 6 a 14 anos 
fora da escola. Pais ou respon-
sáveis que não matriculem os 
filhos na escola podem ser pu-
nidos com detenção de 15 dias 
a 1 mês ou multa.

Em 2018, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) não reco-
nheceu a educação domiciliar 
de crianças no Brasil. Pela de-
cisão, o formato permanece ile-
gal até seja regulamentada em 
lei.

Estadão Conteúdo
A CPI da Covid aprovou na 

quinta-feira (10), a quebra do si-
gilo telefônico de pessoas ligadas 
ao presidente Jair Bolsonaro e in-
tegrantes de suposto “gabinete pa-
ralelo” que assessorou o chefe do 
Planalto incentivando o discur-
so antivacina e favorável ao trata-
mento precoce. A aprovação das 
medidas teve reação contrária de 
aliados de Bolsonaro e pode refor-
çar as provas da responsabilidade 
do governo federal no descontro-
le da crise.

A CPI quer acessar informa-
ções telefônicas, como ligações re-
alizadas e recebidas, e telemáticas, 
como dados de acesso e troca de 
mensagens. Entre os alvos, estão 
os ex-ministros Eduardo Pazuello 

(Saúde) e Ernesto Araújo (Relações 
Exteriores). Integrantes do gabine-
te paralelo também terão os dados 
acessados, como o médico Paulo 
Zanotto.

Além disso, a CPI da Covid 
aprovou a quebra do sigilo do au-
ditor do Tribunal de Contas da 
União (TCU) Alexandre Marques, 
autor de um estudo paralelo que 
questionou o número de mortes 
por covid-19 no País e foi usado 
por Bolsonaro, sendo desmentido 
pelo próprio TCU.

Os integrantes da comissão 
deixaram de fora os requerimen-
tos para quebrar o sigilo telefôni-
co do vereador Carlos Bolsonaro, 
filho do presidente Jair Bolsonaro, 
e de outros aliados do presidente 
da República, como a médica Nise 

Yamaguchi. O presidente do co-
legiado, Omar Aziz (PSD-AM), ar-
gumentou que adotaria a medida 
apenas para pessoas envolvidas 
em atos investigados objetivamen-
te pela CPI.

A comissão também decidiu 
abrir os sigilos bancário, fiscal, te-
lefônico de três empresas de co-
municação que prestaram servi-
ços para o governo federal: EPR, 
Calya/Y2 e Artplan. Os dados que 
a CPI terá acesso envolvem infor-
mações do início da pandemia, em 
2020, até o momento.

Governistas tentaram evitar a 
votação dos requerimentos apre-
sentando argumentos regimen-
tais e legais, mas foram derrota-
dos. “Quem está perdendo aqui é 
o Brasil”, disse o senador gover-

nista Marcos Rogério (DEM-RR). 
A reação veio em seguida, quando 
integrantes da oposição apresen-
taram o número de mortos pelo 
novo coronavírus no País. “480 
mil vidas, rapaz”, afirmou o pre-
sidente do colegiado, Omar Aziz 
(PSD-AM).

A CPI aprovou duas novas 
convocações e deve ouvir o mi-
nistro da Controladoria-Geral da 
União (CGU), Wagner Rosário, e 
o ex-secretário-executivo do Con-
sórcio Nordeste Carlos Gabas. A 
intenção é coletar informações so-
bre o repasse de recursos fede-
rais para Estados e municípios e 
apurar eventuais desvios cometi-
dos por prefeitos e governadores 
- uma demanda de integrantes do 
governo na investigação.

CPI aprova quebra de sigilo de Pazuello, Araújo e membros 
de ‘gabinete paralelo’

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

Na sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Pato Branco, do 
dia 2 de junho, foi aprovado o Re-
querimento n° 585/2021, que so-
licitou à coordenadora do curso de 
Ciências Contábeis, da Universida-
de Tecnológica Federal do Paraná 
(UTFPR) – Campus Pato Branco, 
professora doutora Sandra Mara 
Lesbik Valmorbida, informações 
sobre a possibilidade do auxílio 
na revisão da tabela de custos do 
Transporte Coletivo do município 
de Pato Branco.

Segundo os vereadores pro-
ponentes, Claudemir Zanco (PL) e 
Marcos Junior Marini (Podemos), 
a empresa responsável pelo Trans-
porte Coletivo Municipal apresen-
tou ao órgão gestor uma tabela de 
custos para estabelecer o valor co-
brado aos usuários. 

“Neste sentido gostaríamos 
que a UTFPR – Campus Pato Bran-
co fizesse uma análise contábil 
destes custos para uma melhor 
análise, e que apresentasse nesta 
Casa de Leis”, enfatizaram os vere-
adores, no requerimento.

Análise dos dados
Já no dia 7 de junho foi proto-

colada correspondência eletrôni-
ca na Câmara Municipal de Pato 
Branco, enviada pela professo-
ra doutora Sandra Mara Lesbik 
Valmorbida, em resposta   ao   
requerimento.

Através da correspondência, 
a professora se colocou à dispo-
sição para auxiliar com a análise 
dos dados, e ainda solicitou infor-
mações se poderia convidar mais 
algum professor do curso, que 
trabalha com a área de contabili-

dade de custos, para colaborar no 
trabalho.

Crise financeira 
Em maio, a Concessionária do 

Serviço Público de Transporte Co-
letivo Urbano de Passageiros do 
Município de Pato Branco – Con-
sórcio Tupã enviou ao Legislati-
vo documento apresentando o de-
sequilíbrio econômico-financeiro 
do Contrato de Concessão sob nº 
180/2017. 

O setor passa por uma cri-
se desde o início da pandemia, 
agravada pelo distanciamento so-
cial imposto pelo governo, que faz 
com que mais ônibus sejam co-
locados à disposição do sistema 
mesmo não havendo demanda de 
passageiros pagantes suficientes 
para cobrir os custos. O assunto 

vem sendo debatido desde o ano 
passado. 

A concessionária alega que 
o Contrato de Concessão nº 
180/2017, firmado com o Mu-
nicípio, estabelece a garantia do 
equilíbrio econômico-financeiro 
em razão de caso fortuito ou força 
maior, como é o caso da pandemia.

A concessionária encaminhou 
ao Legislativo cópias da planilha 
de débitos judiciais, planilha de 
custos, relação da demanda por li-
nha e acordos coletivos de traba-
lho firmados entre o sindicato que 
representa os trabalhadores e a 
empresa, para demonstrar o dese-
quilíbrio econômico-financeiro. 

 “O valor deficitário total atu-
alizado que decorre o desequilí-
brio econômico-financeiro a ser 
sanado pelo Município para a 

concessionária, conforme previ-
são contratual, é o montante de 
R$ 2.703.117,40. Considerando 
a urgência que impera a situação 
econômico-financeira do Consór-
cio Tupã, bem como em razão da 
viabilidade da continuidade, re-
gularidade e eficiência do servi-
ço de transporte coletivo urbano 
desta cidade, requeremos o socor-
ro financeiro deste Município em 
razão dos meses deficitários ex-
postos – não excluindo os próxi-
mos meses que certamente serão 
de grande impacto negativo para 
o setor, sob pena de inviabilização 
e paralisação do serviço de trans-
porte coletivo, o que absolutamen-
te não é de interesse deste con-
sórcio e tão pouco da população 
pato-branquense”, ressaltou a con-
cessionária, no ofício.

UTFPR auxiliará Legislativo na 
revisão da tabela de custos do 
transporte coletivo

O transporte público passa por uma crise econômico-financeira desde o início da pandemia

Arquivo
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Obras públicas
Por unanimidade, a Assembleia Legislativa do Para-

ná (Alep) aprovou,  o projeto de lei que determina a ins-
talação de sistema de videomonitoramento em todas as 
obras públicas no Paraná em que haja recursos do Gover-
no do Estado. “Essa medida é um reforço aos mecanismos 
de transparência e uma garantia de participação ativa dos 
paranaenses na gestão administrativa do Estado, que po-
derão auxiliar no combate a eventuais atos de corrupção”, 
destacou o deputado Hussein Bakri (PSD). 

Executiva estadual
O ex-deputado federal paranaense e empresário do 

setor educacional Wilson Picler foi indicado pelo presi-
dente da executiva estadual, o deputado federal Evandro 
Roman, para fazer parte do diretório nacional do Patrio-
tas, partido ao qual se filiou, na semana passada, o sena-
dor Flávio Bolsonaro. Na ocasião, o senador sinalizou a 
chegada do presidente Jair Bolsonaro ao partido com a fi-
nalidade de disputar a reeleição de 2022.   

Itaipu
O secretário chefe da Casa Civil do Paraná, Guto Silva, 

se reuniu com a diretoria da margem brasileira da Itaipu, 
em Foz do Iguaçu, para obter informações sobre a compo-
sição do orçamento da empresa, o processo de privatização 
da Eletrobrás e a revisão do Anexo C do Tratado da Itaipu. 
Silva aproveitou a ocasião para fazer um agradecimento 
“por tudo o que a Itaipu está fazendo pelo povo do Paraná”.

Voto On-line
No Paraná, as eleições a serem realizadas pela OAB 

em novembro terão como novidade o voto a distância. 
Também vão contar com o formato as seccionais do Rio 
Grande do Sul e de Santa Catarina. O voto on-line do Sul 
servirá de piloto para implantação futura em todo o sis-
tema OAB. 

Pós covid
A Universidade Estadual do Norte do Paraná (Uenp) 

firmou uma parceria com a Prefeitura de Jacarezinho 
para um projeto que busca reabilitar pessoas pós-con-
taminação pela Covid-19 no município. O projeto prevê 
atendimento para melhorar a aptidão física e cardiorres-
piratória, a condição psicológica e odontológica dos par-
ticipantes. A princípio, o projeto está sendo desenvolvi-
do com os pacientes de três Unidades Básicas de Saúde 
de Jacarezinho.

Comissão técnica
O Sistema FAEP/SENAR-PR reuniu os produtores ru-

rais do Estado, por transmissão online, com objetivo de 
apresentar os novos integrantes das Comissões Técnicas. 
No comando da Comissão de Agricultura da Câmara Fe-
deral, a deputada Aline Sleutjes fez um breve resumo dos 
temas importantes que vêm tramitando no legislativo fe-
deral.  “Estamos avançando na regularização fundiária, 
com a possibilidade de dar o título de posse de terra ao 
proprietário, ele poderá financiar, equipar, produzir, dar 
boas condições de vida para sua família”, disse.

Aline Vezoli*
redacao@diariodosudoeste.com.br

A Associação dos Mu-
nicípios do Sudoeste do Pa-
raná (Amsop), iniciou nessa 
quinta-feira (10), uma cam-
panha de conscientização 
com o intuito de atingir a 
população, principalmente 
os jovens da região, a aderir 
aos protocolos de enfrenta-
mento da covid-19. 

O lançamento da cam-
panha aconteceu na sede 
da associação em Francisco 
Beltrão e contou com a pre-
sença do coordenador do 
Comitê de Crise em Saúde 
da Amsop, Elói Schlikmann, 
que aproveitou o momento 
para realizar um apelo aos 
jovens que acreditam que 
por ter imunidade elevada, 
não irão sofrer as consequ-
ências da contaminação pelo 
vírus. “As novas variantes 
encontradas são muito mais 
agressivas e estão afetando 
mais pessoas jovens. O pe-

ríodo de internamento tam-
bém está maior, por isso não 
temos vagas nas UTIs, pois 
a rotatividade está baixa”. 

Internação de 
jovens adultos 

Outra questão levanta-
da por Schlikmann é a fal-
ta de leitos da região, “hoje 
estamos com 35 pessoas 
aguardando leitos na 8ª 
Regional de Saúde e ainda 
temos pessoas aguardan-
do em Pato Branco. Não te-
mos mais vagas e 60% dos 
internamentos vem de pa-
cientes entre 30 a 60 anos, 
conscientizar essas pesso-
as é a única forma de evi-
tar o aumento da transmis-
são da covid-19 e evitar 
mais mortes”. 

O presidente da Amsop 
e prefeito de Bom Suces-
so do Sul, Nilson Feversani, 
também esteve presente no 
local ressaltando a impor-
tância do comitê de crise, 

que vem fazendo eventos e 
divulgando campanhas para 
a conscientização dos jo-
vens no sudoeste do Paraná. 

O prefeito acredita que 
os jovens ainda não se de-
ram conta da gravidade do 
cenário que o mundo está 
vivendo com a pandemia 
e surgimento de variantes 
cada vez mais agressivas. 
“Estamos no limite de lei-
tos, de profissionais de saú-
de e aqueles que atuam na 
linha de  frente  já     estão   
esgotados.”

A diretora do Hospital 
Regional Doutor Walter Pe-
coits, em Francisco Beltrão, 
Cíntia Ramos, pontuou que 
atualmente, só há três pa-
cientes acima dos 70 anos 
na UTI do hospital, e que to-
dos os demais pacientes são 
mais jovens e sem comorbi-
dades. O Hospital Regional 
não conta mais com espaço 
para a ampliação de leitos e, 
ainda segundo Cíntia, “vive 
o pior momento nesses 14 

meses de pandemia”.

Presidente faz apelo 
à população

Feversani aproveita o 
momento para pedir a po-
pulação dos 42 municípios 
a colaboração de cada um. 
“Todos os prefeitos e secre-
tários da região estão em-
penhados, a Policia Militar 
nos ajuda muito, o Gover-
no do Estado também envia 
auxilio, mas não adianta os 
poderes públicos fazerem 
tudo o que podem se a po-
pulação não seguir as reco-
mendações. Esgotou nossos 
limites, tem vacina chegan-
do, não custa esperar mais 
um pouco para ter a vida 
social de volta”. Ele finaliza 
afirmando que sem a ajuda 
da população, “infelizmente 
ainda registraremos muitos 
óbitos”. 

*Com supervisão de 
Marcilei Rossi

DIVULGAÇÃO

Amsop lança campanha de 
conscientização contra a covid-19

Levantamento aponta que jovens representam 70% dos internamentos por covid no momento na região
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Os idosos residentes do Lar 
São Vicente de Paulo que positi-
varam para Covid-19 passaram re-
centemente por uma nova avalia-

ção médico. Segundo nota emitida 
pela diretoria da instituição, cin-
co deles seguem na Casa de For-
mação em tratamento de saúde, 
quatro foram encaminhados para 
a Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA), para a realização de novos 

exames, e outros dois estão inter-
nados na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI). Um dos internados 
está intubado.

A nota diz ainda que todos os 
idosos residentes no Lar São Vi-
cente de Paulo, inclusive os que 

contraíram a doença, estavam va-
cinados. A direção também lamen-
tou o ocorrido e pediu orações 
para a recuperação dos pacientes.

Por meio da nota, a direção 
agradeceu “a Prefeitura, os familia-
res dos enfermos e a sociedade como 

um todo pelo acolhimento e apoio”.
O surto de Covid-19 no asilo 

foi identificado na semana passa-
da. Os casos confirmados foram 
encaminhados para atendimen-
to na Casa de Formação de Pato 
Branco.

Covid-19: idosos positivados no asilo passam por avaliação

Aline Vezoli*
redacao@diariodosudoeste.com.br

A partir desta sexta-feira (11), 
a venda de créditos do Estar Digi-
tal para o estacionamento rotati-
vo em Pato Branco, pode ser feita 
também em cinco pontos do co-
mércio local. 

Os aparelhos geradores dos 
tickets, foram entregues para os 
empresários selecionados via cha-
mamento público na tarde de 
quarta-feira (8), pelo prefeito Ro-
bson Cantu e representantes do 
Departamento Municipal de Trân-
sito (Depatran). Os estabeleci-
mentos receberão 3% dos valores 
arrecadados. 

Os comerciantes estão sendo 
treinados pela equipe da empresa 
que desenvolveu o software, que já 
é utilizado pelos agentes de trânsi-
to e também no aplicativo do Es-
tar Digital. 

O objetivo é suprir a falta de 
profissionais no setor para cobrir 
toda a área de estacionamento ro-
tativo e evitar a cobrança de mul-
tas desnecessárias, com o intuito 
de atender aqueles cidadãos que 
não possuem o Estar Digital, pes-
soas de outras localidades, popu-
lação que tem dificuldade em uti-
lizar a tecnologia, ou que não 
tenham cartão de débito/crédito 
cadastrados no aplicativo. 

A diretora do Depatran, Ma-
rines Boff Gerhardt, explica que 
as empresas que disponibilizarão 
a venda de tickets para a popu-

lação receberam um equipamen-
to e a partir do momento que for 
informado pelo individuo o núme-
ro da placa do veículo, consegui-
rá adicionar no sistema do estacio-
namento rotativo, e assim, quando 
os agentes de trânsito verificarem 
a situação do carro estacionado, 
terá a informação de que está de 
acordo com as regulamentações.

Outro quesito disponível nes-
ses pontos é a possibilidade de 
comprar créditos para o aplicati-
vo do Estar Digital e regularizar as 
notificações recebidas quando es-
taciona de forma indevida.

“As empresas receberam o 
equipamento igual ao do agente 
de trânsito, anteriormente era pre-
ciso encontrar esses agentes para 
comprar o ticket, ou regularizar as 
notificações após estacionar inde-
vidamente. Muitas vezes as pes-
soas não conseguiam regularizar 
e essas notificações acabavam vi-
rando multa de R$ 195 reais após 
dez dias”, comenta a diretora. 

As cinco empresas que dis-
ponibilizarão os aparelhos para 
compra de tickets foram as que 
responderam ao chamamento pú-
blico realizado pelo município, e 
segundo Marines, como são pou-
cas e não cobrem toda a área do 
Estar Digital, a população continu-
ará contando com os agentes para 
a realização de compra e regulari-
zação de tickets. 

A diretora também afirma que 
após o período de divulgação para 
que a população conheça os locais 

que estão fornecendo os tickets e 
passem a busca-los, haverá uma 
maior cobertura do estacionamen-
to. “Cada empresa vai ter um to-
tem na entrada comunicando so-
bre a venda”. 

Alternativa 
A chefe de controle e fiscaliza-

ção do Depatran, Francieli Catusso 
Tamagno, comenta que as máqui-
nas disponibilizadas para os esta-
belecimentos têm o intuito de ofe-
recer mais opções aos usuários do 
sistema rotativo de estacionamen-
to. “O valor para a aquisição deles 
foi aditado no contrato já existen-
te com a empresa que gere o Estar 
Digital, e custou R$ 349,53 cada 
uma”. 

Francieli explica que atual-
mente, o Departamento de Trânsi-
to oferece o aplicativo para o ce-
lular, compra de créditos e acerto 
de notificações com os agentes na 
rua ou no próprio Depatran, onde 
ainda é disponibilizado a venda 
de cartões para o estacionamen-
to e agora também contam com 
as maquinas nos estabelecimentos       
comerciais. 

“Continuamos estudando e 
desenvolvendo novas ações junto 
com a Secretaria de Ciência e Tec-
nologia para ampliar as opções 
que já oferecemos”. Segundo Fran-
cieli, o uso da tecnologia é uma al-
ternativa para driblar a falta de re-
cursos humanos na realização de 
alguns trabalhos, “pois tem 30 se-
tores do estacionamento rotativo 

no município e não tem pessoas 
suficientes para cobrir tudo isso, 
quanto maior o uso da tecnologia, 
melhor conseguimos atender a po-
pulação”, finaliza. 

Tempo em frente a 
hospitais 

Com o objetivo de facilitar o 
embarque e desembarque de pas-
sageiros no entorno dos hospitais, 
o Depatran realizou mudanças no 
tempo permitido para estacionar 
na rua Silvio Vidal, em frente ao 
Hospital São Lucas.

A diretora do departamento 
explica que a mudança foi realiza-
da devido à falta de vagas encon-
tradas por pessoas que precisam 
levar pacientes ou busca-los no 
hospital. “O pessoal acabava colo-
cando o carro na vaga de ambu-
lância e levava multa, por isso, es-
tamos dando condições para que 
essas pessoas consigam estacio-
nar, principalmente nesse momen-
to de pandemia, onde muita gente 
é hospitalizada.”

As vagas em questão permi-
tiam que os motoristas permane-
cem por 15 minutos estacionados, 
com o pisca alerta ligado. Agora 
está sendo disponibilizado o perí-
odo de 30 minutos, também com o 
pisca alerta ligado, “na maioria das 
vezes, em 15 minutos, as pesso-
as não conseguem cumprir o que 
precisa dentro do hospital, não dá 
tempo de deixar ou buscar o pa-
ciente”, conclui Marines. 

Nas próximas semanas, o De-
partamento de Transito realizará 
mudanças no tempo permitido em 
vagas de curta duração no entor-
no da Policlínica e do Hospital Te-
reza Mussi.

A diretora comenta que essas 
mudanças ainda não foram con-
cluídas devido a outras demandas 
do departamento. “Estamos com 
poucas pessoas na equipe, não po-
demos fazer concurso público de-
vido a pandemia, então precisa-
mos ir alternando para dar conta 
de todas as demandas”. 

*Com supervisão de Marcilei Rossi

Cinco estabelecimentos passam a vender 
ticket do estacionamento rotativo

AssessoriA PMPB

Pontos de venda de Estar
Prepel - rua Tocantins, esquina com Arariboia;

Cravo & Canela - rua itacolomi, entre as rua Tamoio e 
Avenida Brasil;

Farmácia Viver - Avenida Brasil;
Confeitaria & Cafeteria empório do Pão - rua Caramuru;

Central elétrica e Materiais de Construção - rua Caramuru.

 Aparelhos foram entregues aos empresários na quarta-feira
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Assessoria
Nos últimos meses o grupo Abrace além 

de realizar a confecção de suas tradicionais 
bolachas decoradas, vinha desenvolvendo a 
obra de ampliação da cozinha industrial que 
as voluntárias utilizam no pavilhão Comuni-
tário do bairro Bortot.

As obras que iniciaram em maio de 
2020, demandaram investimento próximo 
a R$250 mil, algo que permitirá a entida-
de expandir a produção de geleias e molhos 
que já são reconhecidos na região. “Tudo 
foi estruturado com alta qualidade e rigo-
rosa atenção às exigências sanitárias vigen-

tes”, explica a diretora da entidade, Ana Pau-
la Pastorello. 

Dos valores investidos R$129.414,25 
foram gerados a partir da atividade do pró-
prio Abrace e R$118.114,40, foi por meio 
de doações. 

Aprimoramento 
Com a estruturação da cozinha, o 

Fundo para o Desenvolvimento Social, do 
Instituto Regional de Desenvolvimento 
Econômico e Social e vinculado aos Empre-
endedores da Solidariedade (Irdes), passa 
a destinar R$ 36 mil para o grupo Abrace.

O recurso é voltado a melhoria de pro-
cessos, análise laboratorial de aprimora-
mento de produtos e boas práticas de pro-
dução, através de profissionais do Senai. “Os 
profissionais do Senai estarão, inclusive, re-
alizando avançados testes laboratoriais que 
poderão facilitar a comercialização futu-
ra dos produtos”, comenta o presidente do 
Conselho Consultivo do Irdes, Cláudio Pe-
trycoski ressaltando que nos próximos dias 
deverão iniciar os trabalhos em outra enti-

dade. “[Logo] Teremos outra frente do Se-
nai, com atividades similares, atuando no 
SOS Vida.” 

Os produtos do ABRACE têm os resul-
tados voltados a própria entidade e o que 
for excedente para auxiliar projetos de sus-
tentabilidade de outras organizações filan-
trópicas, o que torna a proposta diferencia-
da. “Entregamos produtos de alta qualidade 
oferecendo algo altamente atrativo para 
a comunidade que sabe que, pelo Abrace, 
também estará gerando benefícios sociais”, 
comenta Ana Paula ressaltando que está em 
fase de desenvolvimento o Selo Abrace de 
qualidade. 

O presidente do Irdes, Marcelo Dal-
le Teze agradece ao empresário Cláudio 
Petrycoski que, em postura de vanguar-
da, tornou possível a realização de trans-
formações às entidades com projetos de    
sustentabilidade. 

“Precisamos de mais pessoas como o 
Cláudio que colaborem e aumentem o Fun-
do para o Desenvolvimento Social, algo que 
vem fazendo diferença.” 

Júlia Heimerdinger
julia@diariodosudoeste.com.br

Nessa semana o Hemonúcleo de Pato 
Branco implantou na triagem dos doado-
res de sangue o uso do equipamento Matriz 
Monitor (MTX) da Cnoga Medical. 

A unidade recebeu três aparelhos for-
necidos pelo Centro de Hematologia e He-
moterapia do Paraná (Hemepar). 

De acordo com a coordenadora do He-
monúcleo, Silvia Pecin Acosta o aparelho 
avalia seis parâmetros, como hemoglobina, 
hematócrito, hemácias, oxigenação, pressão 
arterial e frequência cardíaca. Silvia acres-
centa que a medição ocorre de maneira não 
invasiva, através de espectrofotometria.

“Com a leitura não invasiva desses pa-
râmetros, a avaliação dos doadores se tor-
na mais eficaz e indolor, visto que a punção 
digital realizada anteriormente era uma das 
reclamações frequentes dos doadores”, ex-
plica Silvia. 

A coordenadora comenta que o Hemo-
núcleo de Pato Branco está recebendo o 
acompanhamento e treinamento da asses-
sora da Cnoga, para orientar sobre o uso do 
aparelho. 

 
Como funciona

O processo de medição é simples, bas-
tar inserir a ponta do dedo no sensor, fechar 
a tampa e aguardar um minuto e a leitura é 
realizado automaticamente. 

De forma objetiva os parâmetros hemo-
dinâmicos, hematológicos e de gases san-
guíneos são mostrados no dispositivo. 

Cnoga MTX
O aparelho é desenvolvido pela em-

presa Israelense Cnoga Medical, que é pio-
neira na criação de dispositivos não inva-
sivos. Além disso, o MTX é aprovado pela 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

O aparelho é projetado para medir uma 

ampla gama de bio-parâmetros fisiológicos, 
sem a necessidade de amostras de sangue 
invasivas e dolorosas.

A tecnologia proporciona economia na 
área da saúde, pois os exames são realiza-

dos de forma rápida. É utilizado à análise 
fotográfica do tecido dos capilares da pon-
ta do dedo, e os profissionais de saúde têm 
facilidade no acesso aos dados médicos, as-
sim permitindo um melhor monitoramento.

Obras na cozinha tiveram início em maio de 2020

Divulgação

Abrace está de cozinha nova 

Hemonúcleo recebeu equipamento que facilita 
na triagem dos doadores de sangue

Divulgação

A medição 
ocorre de 
maneira não 
invasiva e 
rápida, assim 
facilitando os 
atendimentos
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NOTAS

Assessoria 
O Tribunal de Contas do Estado do Pa-

raná (TCE-PR) expediu medida cautelar que 
suspende a licitação de Coronel Domingos 
para a compra de pneus. Medida similar foi 
expedida para o município de Ipiranga.

As medidas foram tomadas em razão de 
indícios de irregularidade em relação às exi-
gências de que os produtos a serem adqui-
ridos tenham sido fabricados há no máximo 
90 dias antes da entrega e de que sejam de 
fabricação nacional.

Foram concedidas por despachos dos 
conselheiros Durval Amaral, ainda em maio, 
e Ivan Bonilha, no início deste mês; sendo 
homologadas na sessão do Tribunal Pleno 
do TCE-PR realizada por videoconferência 
na quarta-feira (9).

Por fim, o TCE acatou as representações 
da Lei nº 8.666/93 (Lei de Licitações e Con-
tratos) formuladas por Camila Paula Berga-
mo, que apontou as supostas irregularidades.

A representante alegou que, no pregão 
de Coronel Domingos Soares, o edital exi-

ge que produtos fornecidos não deverão ter 
data de fabricação superior a 90 dias conta-
dos da efetiva entrega; e que, no pregão de 
Ipiranga, o instrumento convocatório exige 
que o produto fornecido seja nacional.

Para a concessão da medida cautelar, 
Amaral considerou que os precedentes do 
TCE-PR fixam jurisprudência no sentido de 
que o prazo de fabricação de no máximo seis 
meses anteriores à entrega é o mais razoá-
vel. No caso de Coronel Domingos Soares ele 
ponderou que o Município estabeleceu prazo 
equivalente à metade do prazo considerado 
ideal pelo Tribunal, o que configura exigência 
desarrazoada e restritiva à competitividade.

Os relatores determinaram a intima-
ção dos municípios, para que comprovem 
o cumprimento das medidas liminares; e 
a citação dos responsáveis pelas licitações 
suspensas, para que apresentem defesa no 
prazo de 15 dias. Os efeitos das cautelares 
perduram até que seja tomada decisão de 
mérito em cada processo, a não ser que as 
medidas sejam revogadas antes disso.

Medida cautela suspende licitação de pneus 
em Coronel Domingos Soares

Nos últimos dias foram concluídas, em Bom Sucesso do 
Sul, as obras de pavimentação poliédrica na rua Antônio Cor-
tivo, que liga a rua Presidio Borba ao Centro de Eventos Jordan 
Munaretto. Além do calçamento, essa rua já recebeu calçadas 
em paver. 

Outra obra de calçadas, concluídas nestes últimos dias, foi 
na entrada do Centro de Convivência. Ao todo foram colocados 
475,11 m² de pavers, ligando a entrada, na rua Antônio Cortivo, 
até o Centro de Convivência.

Ampliação de medidas de 
enfrentamento 

O Município de São Lourenço do Oeste (SC) prorrogou o 
decreto municipal, que dispõe sobre medidas de enfrentamen-
to à epidemia da covid-19, até o dia 17 de junho. A principal 
mudança está em relação a bares, lanchonetes, pubs, restauran-
tes e similares, que agora poderão exercer suas atividades até 
às 22h. Após este horário, somente sistema delivery ou retira-
da no balcão.

As medidas adotadas pelo governo municipal levam em 
consideração o nível da Avaliação de Risco Potencial do Estado 
de Santa Catarina para região de Xanxerê, a qual São Lourenço 
do Oeste pertence, que contínua gravíssimo, e ainda a previsão 
de nova situação de colapso na rede de saúde pública e privada 
do Estado de Santa Catarina, haja vista a capacidade de ocupa-
ção das Unidades de Terapia Intensiva (UTI) e o do atendimento 
ambulatorial estar bastante comprometida.

O decretou em vigor ontem (10) e está disponível no site 
covid.saolourenco.sc.gov.br.

Campanha contra a dengue 
Mariópolis desenvolveu nessa quinta-feira (10) a campanha 

educativa e de conscientização no combate à dengue no calça-
dão central. O Município também realizou ações de no Parque 
de Eventos, enquanto a população esperava para de vacinação 
contra a covid-19.

Cuidados como limpeza de terrenos e não deixar água pa-
rada é primordial no combate ao mosquito foram temas abor-
dados durante as ações.

BSS conclui obras de pavimentação
ASSESSORIA

Assessoria
A partir de 2022 os pro-

prietários de terrenos bal-
dios ̶ localizados na área 
central e nos bairros próxi-
mos do centro de Francisco 
Beltrão ̶começarão a pa-
gar o IPTU Progresso (Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano). 

O anúncio foi feito pelo 
prefeito Cleber Fontana, na 
quinta-feira (10), durante en-
trevista no programa Cidade 
Aberta da Rádio Educadora. 

“Chegou o momento de 
tomarmos algumas atitudes 

em relação a esta questão. 
Já realizamos alguns levan-
tamentos e decidimos im-
plantar o IPTU Progressi-
vo a partir do próximo ano”, 
confirmou o prefeito. 

São muitos terrenos 
nessa situação na área cen-
tral. Dentre os objetivos, 
segundo ele, está coibir a 
exploração imobiliária e fo-
mentar investimentos. Com 
a medida, o IPTU ficará mais 
caro a cada ano. 

Ainda, de acordo com 
o prefeito, o município está 
perdendo investimentos de-

vido aos altos valores dos 
terrenos. “Muitas pesso-
as acabam desistindo de in-
vestir em Beltrão quando 
tentam comprar um terre-
no e isso não pode continu-
ar acontecendo”, esclarece o 
prefeito.

“É um tipo de situa-
ção que atrapalha o nos-
so progresso”. Outra situ-
ação verificada, segundo 
ele, é que existem pessoas 
que são proprietárias de vá-
rios terrenos baldios e, por 
um longo período, apenas 
mantendo para aumentar a 

valorização destes imóveis. 
“Nosso principal objeti-

vo com a medida é fomentar 
construções, o crescimento 
da cidade e, ao mesmo tem-
po, combater a especulação 
imobiliária”, relata o prefeito. 

Os proprietários serão 
notificados da medida no 
decorrer deste ano e, a par-
tir do ano que vem, a co-
brança será maior, em índi-
ces ainda a serem definidos. 
A proposta é adotar a medi-
da agora na região central e 
aos poucos adotá-la em todo 
o perímetro urbano.

ASSESSORIA/PMFB

Proprietários de terrenos 
baldios vão pagar mais IPTU 
em Francisco Beltrão

A princípio a medida será adotada na região central e, aos poucos, em todo o perímetro urbano 
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Estadão Conteúdo
A Polícia Civil do Rio 

segue tentando descobrir 
quem disparou o tiro que 
matou a designer de interio-
res Kathlen de Oliveira Ro-
meu, de 24 anos, atingida 
por uma bala perdida de fu-
zil quando caminhava com 
a avó por Lins de Vasconce-
los, na zona norte do Rio de 
Janeiro, na tarde de terça-
-feira, 8. Ela estava grávida 
de 14 semanas, e morreu ao 
chegar ao hospital. O bebê 
também não resistiu. A avó 
saiu ilesa.

A Polícia Militar afir-
ma que policiais da Unida-

de de Polícia Pacificadora 
(UPP) foram atacados por 
criminosos, quando esta-
vam em uma localidade cha-
mada “Beco da 14”, e reagi-
ram. Eles só souberam que 
Kathlen havia sido atingi-
da quando o tiroteio termi-
nou, sem que ninguém fos-
se preso.

A Delegacia de Homicí-
dios da capital já ouviu cin-
co dos 12 policiais militares 
que participaram da ação. 
Segundo a polícia, o cabo 
Marcos Felipe da Silva Sal-
viano disse ter trocado ti-
ros com quatro criminosos, 
todos armados e pelo me-

nos um deles portando fuzil, 
por volta das 14h15 da ter-
ça-feira.

O PM afirmou ter dis-
parado cinco vezes de fuzil 
e disse que seu colega cabo 
Rodrigo Correia de Frias ati-
rou duas vezes. Ele não sou-
be dizer sobre tiros dispara-
dos por outros policiais.

A Polícia Civil não en-
controu, no local em que 
Kathlen morreu, cápsulas 
deflagradas, que pudessem 
facilitar a identificação do 
autor dos disparos. Isso pre-
judicou a perícia. A PM ga-
rante que não alterou o local 
do crime, antes da perícia.

Polícia Civil investiga origem do tiro que 
matou jovem grávida no Rio

Estadão Conteúdo
Condenada pela 5ª Vara 

do Tribunal Regional do Tra-
balho de Betim (MG) a pagar 
indenização de R$ 1 milhão 
por dano moral por traba-
lhador morto na tragédia de 
Brumadinho, num total de 
R$ 137 milhões, a Vale co-
mentou hoje, por meio de 
nota, que é “sensível à situa-
ção dos atingidos pelo rom-
pimento da barragem”.

Sem informar se vai re-
correr da decisão, a Vale 
alegou que vem realizan-
do acordos com os familia-
res dos trabalhadores víti-
mas desde 2019, a fim de 
“garantir uma reparação rá-
pida e integral”. As indeniza-
ções trabalhistas têm como 
base o acordo assinado en-
tre a empresa e o Ministério 
Público do Trabalho, com 
a participação dos sindica-
tos, que determina que pais, 
cônjuges ou companheiros, 
filhos e irmãos de trabalha-
dores falecidos recebem, in-
dividualmente, indenização 
por dano moral.

Desde de 2019, já fo-
ram firmados 679 acordos 
trabalhistas, envolvendo 

mais de 1,6 mil familiares 
de vítimas. A nota acres-
centa que será concedido 
plano de saúde aos côn-
juges ou companheiros e 
aos filhos até 25 anos  dos    
trabalhadores.

“Há, ainda, o pagamen-
to de um seguro adicional 
por acidente de trabalho 
aos pais, cônjuges ou com-
panheiros e filhos, indivi-
dualmente, e o pagamento 
de dano material ao núcleo 
de dependentes. Também é 
pago o benefício de auxílio 
creche no valor de R$ 920 
mensais para filhos de tra-
balhadores falecidos com 
até 3 anos de idade, e au-
xílio educação no valor de 
R$ 998 mensais para filhos 
entre 3 e 25 anos de ida-
de”, informou a empresa

A juíza titular da 5ª 
Vara do Tribunal Regio-
nal do Trabalho de Betim 
(MG), Viviane Célia Ferrei-
ra Ramos Correa, conde-
nou a mineradora Vale a 
pagar indenização de R$ 
1 milhão por danos mo-
rais para cada trabalhador 
morto no rompimento da 
Barragem do Córrego do 

Feijão, em Brumadinho.
A indenização, que 

abrange os trabalhadores 
diretos da mineradora viti-
mados pelo acidente, será 
destinada aos espólios e 
herdeiros. O derramamen-
to de rejeitos de minério em 
25 de janeiro de 2019 cau-
sou a morte de 270 pessoas, 
das quais 137 seriam fun-

cionários diretos da minera-
dora, segundo os autores do 
processo, num total de R$ 
137 milhões.

Na ação impetrada, o 
Sindicato Metabase Bruma-
dinho alegou que os paga-
mentos de indenizações, até 
então, eram destinados a re-
parar o dano moral sofrido 
pelos familiares das vítimas, 

como pais, filhos, esposas 
e irmãos. Na decisão des-
ta quarta-feira, trata-se do 
dano moral sofrido pela pró-
pria vítima fatal, por ter sua 
vida abreviada.

Segundo Maximilia-
no Garcez e Luciano Perei-
ra, advogados do sindicato, 
a sentença traz justiça aos 
trabalhadores mortos. “Fo-
ram cruelmente abandona-
dos pela Vale, que destinou 
R$ 37 bilhões até mesmo 
para obras viárias em Belo 
Horizonte, e nenhum centa-
vo para indenizar o terrível 
sofrimento dos trabalha-
dores falecidos, que mor-
reram em condições artro-
ses e que tiveram décadas 
de vida abreviadas”, disse 
Garcez.

No processo, a Vale re-
quereu no mérito a impro-
cedência da ação. A mine-
radora alegou, entre outros 
prontos, a ilegitimidade do 
sindicato como autor ao re-
presentar trabalhadores já 
falecidos, além de questio-
nar o cabimento de “ação 
civil pública ou coletiva em 
face de direitos individuais 
heterogêneos”.

Após nova condenação em MG, Vale diz estar 
sensível à situação de atingidos

As indenizações trabalhistas têm como base o acordo assinado entre a empresa e o MP

“Desde de 2019, já 
foram firmados 679 
acordos trabalhistas, 
envolvendo mais de 
1,6 mil familiares 

de vítimas.”



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % dez jan fev mar abr mai ano 12m 

INPC (IBGE) 1,46 0,27 0,82 0,86 0,38 0.96 3.33 8.90

IPCA (IBGE) 1,35 0,25 0,86 0,93 0,31 0.83 3.22 8.06

IPCA-15 (IBGE) 1,06 0,78 0,48 0,93 0,60 0,44 3,27 7,27

IPC (FIPE) 0,79 0,86 0,23 0,71 0,44 0,41 2,67 8,50

IGP-M (FGV) 0,96 2,58 2,53 2,94 1,51 4,10 14,39 37,04

IGP-DI (FGV) 0,76 2,91 2,71 2,17 2,22 3,40 14,13 36,53

IPA-DI (FGV) 0,68 3,92 3,40 2,59 2,90 4,20 18,21 49,59

IPC-DI (FGV) 1,07 0,27 0,54 1,00 0,23 0,81 2,87 7,98

INCC-DI (FGV) 0,70 0,89 1,89 1,30 0,90 2,22 7,41 15,26

abr mai jun
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 3,50%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

27/4 a 27/5 0,5000 0,1590 0,0000
28/4 a 28/5 0,5000 0,1590 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,1590 0,0000
2/5 a 2/6 0,5000 0,1590 0,0000
3/5 a 3/6 0,5000 0,1590 0,0000
4/5 a 4/6 0,5000 0,1590 0,0000
5/5 a 5/6 0,5000 0,1590 0,0000
6/5 a 6/6 0,5000 0,2019 0,0000
7/5 a 7/6 0,5000 0,2019 0,0000
8/5 a 8/6 0,5000 0,2019 0,0000
9/5 a 9/6 0,5000 0,2019 0,0000
10/5 a 10/6 0,5000 0,2019 0,0000
11/5 a 11/6 0,5000 0,2019 0,0000
12/5 a 11/6 0,5000 0,2019 0,0000
13/5 a 13/6 0,5000 0,2019 0,0000
14/5 a 14/6 0,5000 0,2019 0,0000
15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000
20/5 a 20/6 0,5000 0,2019 0,0000
21/5 a 21/6 0,5000 0,2019 0,0000
22/5 a 22/6 0,5000 0,2019 0,0000
23/5 a 23/6 0,5000 0,2019 0,0000
24/5 a 24/6 0,5000 0,2019 0,0000
25/5 a 25/6 0,5000 0,2019 0,0000
26/5 a 26/6 0,5000 0,2019 0,0000
27/5 a 27/6 0,5000 0,2019 0,0000
28/5 a 28/6 0,5000 0,2019 0,0000
1/6 a 1/7 0,5000 0,2019 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Março/21 0,00 0,00 0,00
Abril/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m

Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Noroeste 1.738,87 1.791,05 3,00 14,10 29,07
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 171,00 -1,2% -3,9%
Ponta Grossa 168,00 0,0% -3,7%
Maringá 163,00 -1,2% -6,3%
Cascavel 162,00 -1,8% -5,8%
Sudoeste 164,00 -0,6% -5,5%
Guarapuava 164,00 -0,6% -5,7%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 85,00 1,2% -5,6%
Sudoeste 93,50 0,0% -11,8%
Cascavel 93,00 0,0% -12,3%
Maringá 93,50 0,0% -11,0%
Ponta Grossa 94,00 0,0% -12,1%
Guarapuava 94,00 0,0% -8,7%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 96,00 -5,9% -5,9%
Ponta Grossa 95,00 -5,9% -5,9%
Maringá 92,00 -6,1% -6,1%
Cascavel 92,00 -6,1% -6,1%

SALÁRIO FAMÍLIA 2020
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 18/6, pes.físicas 15/6, emp. do més ticos 7/6. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 1.544,00 -18,50 -0,3% -2,7%
ago/21 1.510,00 -13,00 0,4% -1,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 699,00 8,25 5,6% -1,8%
set/21 638,25 6,25 9,6% 1,5%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

jul/21 381,60 -4,80 -2,6% -13,7%
ago/21 384,00 -4,40 -2,3% -11,8%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

jul/21 683,75 1,50 1,1% -6,4%
set/21 689,75 0,75 1,3% -5,6%

Ações % R$

Petrobras PN +0,07% 28,68 
Vale ON -0,33% 111,83 
ItauUnibanco PN -0,36% 33,14 
Bradesco PN +0,18% 28,15 
Embraer ON +15,61% 20,00 
Gol PN -4,37% 26,25 
Viavarejo ON -3,45% 14,56 
B3 S/A ON -2,44% 16,00

INDICE BOVESPA 

Alta: 0,13% 130.076 pontos

Volume negociado: R$ 24,50 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A 1ª parcela do IR 2021 foi adiada para 31/05,
ainda sem a incidência de juros Selic.

MÊS TAXA SELIC
Fev/21 0,13%
Mar/21 0,20%

MÊS TAXA SELIC
Abr/21 0,21%
*Mai/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 10/06/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 10/06/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 10/06/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA MAIO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice abr mai jun
INPC (IBGE) 1,0694 1,0759 1,0890
IPCA (IBGE) 1,0610 1,0676 1,0806
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Março/21 0,5000 1,51 6,17
Abril/21 0,5000 2,02 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Março/21 0,1159 0,35 1,69
Abril/21 0,1590 0,51 1,63

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 154,99 0,4% -0,9% -5,6% 153,00 155,50 
MILHO saca 60 kg 83,99 0,0% 0,0% -13,9% 85,00 85,20 
TRIGO saca 60 kg 82,21 0,0% 0,0% -8,1% 82,00 82,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 255,38 -0,1% -2,0% -4,4% - 230,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 247,96 -0,1% 1,4% -12,0% - 230,00 
BOI GORDO arroba, em pé 300,79 0,2% 2,1% 0,9% 300,00 300,00 
SUÍNO kg, vivo 5,97 -0,7% 4,7% -16,0% 6,00 5,30 
ERVA MATE arroba 23,24 0,0% 0,0% 2,6% - 17,00 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 10/06/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 10/06 DIA MÊS
Bezerro (1) 3.052,08 -0,85% -4,82%
Boi gordo (2) 317,35 0,47% 0,38%
Café (3) 869,54 -0,55% -0,90%
Algodão (4) 501,84 -0,56% -0,45%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 10/06/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 10/06/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 158,70 1,50 0,7% 7,5%
jul/21 160,80 1,50 0,7% 8,6%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

129.608 130.125 130.776 129.787 129.906 130.076

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

02/06 04/06 07/06 08/06 09/06 10/06

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

10/06 R$ 306,00 /grama +0,16%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 0,06% Var. junho: -3,04%

Compra R$ 5,065
Venda R$ 5,066

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 0,20% Var. junho: -3,22%

Compra R$ 5,0629
Venda R$ 5,0635

DÓLAR PARALELO
Estável Var. junho: -2,55%

Compra R$ 4,93
Venda R$ 5,35

DÓLAR TURISMO
Estável Var. junho: -2,56%

Compra R$ 4,93
Venda R$ 5,33

EURO
Alta: 0,11% Var. junho: -3,68%

Compra R$ 6,1626
Venda R$ 6,1648

EURO TURISMO
Estável Var. junho: -2,99%

Compra R$ 5,74
Venda R$ 6,49  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0463
Libra esterlina R$ 7,17
Peso argentino R$ 0,053

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 109,50
Libra esterlina 0,71
Euro 0,82

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 87,36 0,74 3,7% -0,1%
out/21 89,26 1,08 4,8% 3,7%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 34.466,24 +0,06
Londres 7.088,18 +0,10
Frankfurt  15.571,22 -0,06
Tóquio 28.958,56 +0,34
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Primeiro trimestre tem 
maior número de fusões 
em 20 anos
Estadão Conteúdo

No primeiro trimestre de 2021, foram registradas 
375 fusões e aquisições, sendo a maioria delas, 244, en-
tre empresas brasileiras, aponta a KPMG. O número de 
negócios contabilizado no período é o maior em 20 anos, 
segundo a pesquisa realizada pela consultoria, trimestral-
mente, com empresas de 43 setores da economia nacio-
nal. Empresas de internet e telecomunicações lideram o 
ranking, somando 77 operações nos três primeiros me-
ses deste ano.

Na segunda colocação, com 48 operações no período, 
está setor de tecnologia da informação, seguido por edu-
cação, instituições financeiras e imobiliário, sendo cada 
um com 11. Depois, aparecem telecomunicação e mídia 
com 10, companhias de serviço com nove, varejo com oito 
e companhias de energia com sete.

“Se somarmos as transações realizadas pelas compa-
nhias de internet e tecnologia da informação, o total é de 
125 negócios fechados, o que representa quase metade 
do total das operações domésticas. É a primeira vez que 
isso ocorre na pesquisa, o que indica que o panorama das 
transações modificou. Com a pandemia, muitas empresas 
decidiram investir em transformação digital. Com isso, a 
representatividade das empresas desses setores passou a 
ganhar mais relevância no número de transação”, analisa 
o sócio da KPMG e coordenador da pesquisa, Luis Motta.

Ações da Embraer sobem 
após anúncio de
‘carro voador’
Estadão Conteúdo

A Embraer confirmou nesta quinta-feira, 10, que 
está em negociação com a empresa norte-americana Za-
nite para combinação de negócios envolvendo a Eve, 
subsidiária integral da empresa e responsável pelo de-
senvolvimento de seu veículo elétrico de pouso e decola-
gem vertical (ou eVTOL, na sigla em inglês e como é cha-
mado o “carro voador” no mercado aéreo).

Em fato relevante enviado à Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM), a fabricante brasileira diz que a sua 
subsidiária dedicada ao desenvolvimento de um siste-
ma de mobilidade aérea urbana (UAM) iniciou negocia-
ções relacionadas a uma possível combinação de negó-
cios, com a Zanite Acquisition Corp., uma companhia de 
capital aberto dos Estados Unidos com propósito especí-
fico para aquisição.

“As negociações com a Zanite estão em curso”, diz 
a empresa, lembrando que não pode prever se a Eve 
chegará a um acordo definitivo ou quais serão os  seus     
termos.

Depois do anúncio da negociação, as ações da Em-
braer chegaram a subir mais de 14% na Bolsa brasileira. 
Às 11h51, os papéis ON subiam 12,66%.

Em comentário a clientes, os analistas Victor Mizu-
saki e Pedro Fontana, do Bradesco BBI, avaliam que a no-
tícia é positiva para a Embraer.

Azul anuncia plano 
de expansão
Estadão Conteúdo

A Azul anunciou nesta quinta-feira que vai adicio-
nar a sua malha aérea oito novos destinos no Amazo-
nas no segundo semestre deste ano, o que a compa-
nhia chamou de “maior plano de expansão regional da 
história da aviação brasileira no Amazonas”.

O plano será feito em parceria com os governos 
local e federal e as novas operações para Barcelos, 
Apuí, Eirunepé, Itacoatiara, Humaitá, Borba e Novo 
Aripuanã terão início após a conclusão dos investi-
mentos em infraestrutura aeroportuária.

A companhia informa que com os novos destinos 
e a reativação de cidades, a Azul terá no Amazonas 
“uma operação robusta e complexa”, utilizando todos 
os tipos de aeronaves da frota, de nove a até 300 as-
sentos, operando cerca de 27 voos diários a partir de 
Manaus e atendendo 23 destinos diretos da capital 
amazonense.

“Nosso acordo com o governo do Amazonas e a 
administração federal permitirá que, pela primei-
ra vez em sua história mais recente, o Amazonas te-
nha uma grande quantidade de cidades servidas por 
uma companhia aérea de expressão nacional e in-
ternacional”, disse em nota o presidente da com-
panhia aérea, John Rodgerson. “Esse movimento é 
mais uma ação da Azul para alcançar a meta de che-
gar a 200 cidades atendidas no País nos próximos 
anos”, complementou.
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Dia excepcional, benéfi co. Pessoas 
conhecidas do seu relacionamento 
deverão ajudar você no que preci-
sar. Fique atento com pessoas inve-
josas e não seja tão pessimista. Pro-
cure concluir pendências.

Evite prejudicar sua saúde, não co-
metendo excessos na alimentação, 
alcoólicos e profi ssionais. Não con-
fi e demais em subordinados e em 
estranhos. 

Cuidado com prejuízos causados 
por empregados ou sócios. Não re-
alize o negócio que está pretenden-
do. Espere o dia de amanhã para 
concretizá-lo. Não abuse da saúde 
e não discuta com a pessoa amada.

Dia propício. Disposição física e 
mental favorecidas. O contato com 
amigos e conhecidos trará com-
pensadoras vantagens principal-
mente no que se refi ra a dinheiro 
ou a sua profi ssão.

Conte consigo mesmo em todas as 
empresas, por mais árduas que pos-
sam parecer. Os outros irão notar sua 
tenacidade e persistência podendo 
lhe tributar o dobro de crédito a par-
tir deste dia. 

Neste dia, você poderá enfrentar al-
guns obstáculos inesperados. Com 
o auxílio de amigos, parentes, cole-
gas e vizinhos poderá contorná-los. 
Evite atitudes agressivas. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Raciocínio rápido, excelente intui-
ção e mente voltada somente para 
o bem são o que lhe pressagiam o 
fl uxo astral. Contudo, evite excesso 
de velocidade ao dirigir e seja mais 
constante em seus projetos.

Problemas envolvendo fi nanças. 
Seja cauteloso. Evite decisões im-
portantes. Sensualismo exagerado 
e cuidado com o nervosismo. Você 
poderá se sentir abatido e com pou-
co estímulo para o trabalho.

Alegria e tranquilidade com relação 
a si mesmo. Você, provavelmente, 
passará por uma fase que será de-
cisiva em seu relacionamento com 
pessoas da sociedade e que marca-
rá mudanças em sua vida.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Seja mais confi ante em si mesmo, 
empreendedor e executivo que 
conseguirá melhores resultados 
neste dia. Todavia, a fase não lhe 
será das melhores, principalmen-
te no que se refere ao dinheiro e 
sua saúde.

Ótimo dia para questões artísti-
cas, publicidade e caridade. Atri-
tos com parentes, perda de amiza-
des e o sistema nervoso um tanto 
quanto agitado, estão previstos 
para você hoje. 

Dia benéfi co. Amigos deverão aju-
dá-lo a concretizar seus planos. 
Fará novas amizades. Fique atento 
quanto a pessoas invejosas. Cuide 
da saúde. Fase propícia para pro-
gredir através do trabalho.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOOUTONO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

19°/8°

19°/12°

19°/13°

23°/13°

18°

9°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192NOVA

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm
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RADICCI iotti

BOLETIM COVID-19

Solução

@editorapetra/editorapetra

Há uma muralha
entre você e
a felicidade?
Pois Deus quer 
derrubá-la. 

TAMBÉM EM E-BOOK

30

CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

Edgar Degas
Atraído pela BELEZA e LEVEZA das bailarinas, 
o PINTOR francês EDGAR Degas (1834–1917) 
fez mais de 1.500 telas retratando o BALÉ, 
pois queria captar o movimento em si. Fi-
lho mais velho de uma família RICA, aos 18 
anos, já apaixonado pela pintura, DEGAS 
transformou um cômodo de sua CASA em 
ESTÚDIO. Apesar de seu pai querer que 
ele se tornasse advogado, Edgar decidiu 
estudar ARTE. Sua CARREIRA teve que 
ser interrompida durante a GUERRA de 
1870. Como ele entrou para a GUARDA 
Nacional, não tinha mais TEMPO para se 
DEDICAR à pintura. Com o TÉRMINO da 
guerra e as DÍVIDAS da família, Degas 
teve que ganhar DINHEIRO com a arte, 
após a MORTE do pai. Em busca de COMPRA-
DORES para suas OBRAS, o artista organizou 
uma série de EXPOSIÇÕES. 
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Flori Antonio Tasca

ARTIGO
Vítima muda de escola e o agressor vai junto

FOTO DO DIA ARTIGO

diariodosudoeste.com.br   11 de junho de 2021 A13OPINIAO~

Compreendendo o 
Amor

 Ezequiel Dal Pozzo

Qual a diferença entre amar a Deus e amar 
as pessoas? O amor é o mesmo? O amor toca 
os nossos sentimentos, mas há diferenças. Os 
gregos, na filosofia, tinham uma forma de fa-
lar do amor que nos ajuda um pouco a enten-
der os diferentes sentidos do amor. Usavam, ao 
menos, três termos para falar do amor: “Ágape, 
Eros e Philia”.

 Ágape traduz o amor de Deus. É um amor 
completamente desinteressado. Ama porque é 
próprio dele amar. Sua natureza consiste em 
estar amando, sem esperar nada em troca. Ága-
pe é o amor que não tem falhas, perfeito, inten-
so, total. É o amor incondicional, isto é, inde-
pendente de condição ele ama. 

Eros por sua vez é o amor humano, carre-
gado de desejo. Traduz o amor entre os aman-
tes, onde um deseja o outro. É o amor mais vol-
tado aos desejos do corpo. Ele é a força que faz 
com que nos sintamos atraídos pela outra pes-
soa. Os gregos representavam esse amor como 
um garoto com arco e flecha. Esse garoto era o 
Eros que disparava setas de amor. Quem ficas-
se atingido pela seta disparada por Eros, ficava 
enamorado da outra pessoa. Esse amor de ena-
moramento e desejo exige sempre reciprocida-
de. Quer dar e receber amor. É um amor que 
quer complementaridade, por isso é imperfei-
to, não é pura doação como é Ágape.

O amor philia, segundo os gregos, é o amor 
de amizade. É o amor que se alegra com o ami-
go a amiga, assim como eles são. Fica satisfei-
to com a presença, em estar ao lado. O amor de 
amizade sempre foi cantado e exaltado pelos 
gregos como um amor de alto valor. De fato, o 
amor de amizade tem forte poder de contenta-
mento, de proporcionar momentos de alegria e 
felicidade ao ser humano. 

O que percebemos é que nós somos falhos 
no amor, por isso, nos enganamos. A experiên-
cia de amor que fazemos está sempre consti-
tuída de realização e engano, de acertos e er-
ros. As experiências humanas se traduzem em 
realização e sofrimento, em momentos de ple-
nitude, de exultação e de fracassos e traições. 
Assim sendo, necessitamos proximidade com a 
fonte do amor, do amor Ágape. Deus está sem-
pre oferecendo esse amor, desde sempre e sem 
cessar. Ali flui amor. O amor Ágape não tem fa-
lhas, nem carências. 

Embora Ágape, Eros e Philia sejam diferen-
tes, são complementares. O amor fonte é um só. 
Dele nascem os outros amores. Ágape, que é o 
amor de Deus, nutre Eros que é o amor que de-
seja a outra pessoa e nutre Philia, que é o amor 
de amizade. Philia e Eros precisam sempre da 
fonte divina para se alimentar e se fortalecer. A 
proximidade com Deus, desperta assim a vida 
para uma proximidade maior com as pesso-
as. Na contemplação de Ágape, o amor huma-
no, Eros e Philia se purificam. O amor huma-
no se purifica e fortalece no amor de Deus. O 
amor a Deus e a pessoa humana por isso não se 
opõem. Não preciso decidir-me se vou amar a 
Deus ou as pessoas. Amo a Deus na medida em 
que amo as pessoas, e amo as pessoas na me-
dida em que amo a Deus. O amor cresce nesse 
movimento de ida e volta. Por isso, ame muito, 
com intensidade, sem medo de perder.

Padre, comunicador e músico. 
E-mail contato@padreezequiel.com.br

Imagine ser vítima de bullying por 
colegas de sala, mudar de escola e de-
pois constatar que o principal agres-
sor também se mudou para lá e foi 
matriculado na mesma turma, repetin-
do as agressões que cometia no esta-
belecimento anterior. Foi o que acon-
teceu com uma adolescente, cujo 
caso foi julgado pela 26ª Câmara Cí-
vel do Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro, na Apelação Cível 0034324-
23.2014.8.19.0001, relatada pelo de-
sembargador Arthur Narciso, em ses-
são de 08.06.2017.

A aluna dizia ter sido vítima de per-
seguições e agressões pelos colegas. 
Um deles, em especial, dava a ela apeli-
dos como “cabrita” e “cabra”. Esse mes-
mo colega, certa vez, aproveitou que a 
aluna estava abaixada, tirou uma foto e 
criou uma comunidade em rede social 
sobre o “cofrinho” da vítima. Mas ha-
via outros colegas e outras agressões, 
como a da adolescente que havia sorte-
ado a vítima em um amigo oculto e não 
trouxe o seu presente, difundindo a víti-
ma não viria “porque estava com AIDS”.  

Depois de procurar a coordenação, 
a aluna passou a receber ameaças des-
sa adolescente, que dizia coisas como 
“você sabia do caso de um menino que 
havia caguetado (sic) os colegas e apa-
receu morto no dia seguinte?”. Ela tam-
bém chegou a ligar para a vítima e di-

zer que ela havia “vacilado” ao contar 
os fatos, exigindo que os desmentisse. 
A aluna passou a ter receio de ir e vol-
tar sozinha da escola, com medo de que 
fosse agredida.

Extrai-se dos autos, ainda, que a es-
cola teria recomendado que a mãe da 
adolescente não buscasse reparação ju-
dicial pelas agressões sofridas pela fi-
lha, usando como argumento o tempo 
que já havia passado desde a criação da 
comunidade ofensiva. A escola não te-
ria tomado nenhum tipo de providên-
cia no sentido de coibir a prática do 
bullying. A vítima alegava ter experi-
mentado sintomas físicos, como tosse e 
vômitos, além de aumento da taxa gli-
cêmica, dado o estresse sofrido pela si-
tuação vivenciada.

A aluna se mudou de escola, mas, 
como se não bastasse, o criador da co-
munidade, quem dava apelidos à aluna, 
se mudou para a mesma escola e para 
a mesma turma que ela. Diante dos no-
vos colegas, ele contou tudo o que a ví-
tima havia passado na antiga escola, e 
começou a chamá-la novamente de “ca-
brita”. A adolescente ficou tão nervosa 
com a situação que prendeu a calça do 
uniforme na cadeira, o que a rasgou. A 
mãe foi à coordenação, que chamou o 
agressor e disse que ali não se permi-
tia bullying. 

Apesar de todos esses fatos alega-

dos, o pleito por reparação contra a es-
cola que permitiu as agressões não en-
controu acolhida em primeira instância. 
O magistrado, na verdade, não chegou 
sequer a apreciar o pedido de inversão 
do ônus da prova, que é de praxe em 
casos como esse. É essa inversão o que 
permite o equilíbrio da posição dos en-
volvidos, sendo aplicada sempre que se 
verifica a verossimilhança entre as ale-
gações do consumidor. 

Foi justamente para reivindicar a 
inversão que a defesa da aluna apre-
sentou a apelação. O relator constatou 
que havia verossimilhança e que ainda 
havia questões sobre os fatos que preci-
savam ser dirimidas. Diante disso, anu-
lou a sentença que rejeitava o pedido 
da aluna e ordenou que os autos retor-
nassem ao juízo de origem para haver a 
inversão do ônus da prova. Só a partir 
de então é que se poderia avaliar ade-
quadamente o mérito da questão. 

Educador, Filósofo e Jurista. 
Diretor do Instituto Flamma ‒ 
Educação Corporativa. Doutor em 
Direito das Relações Sociais pela 
Universidade Federal do Paraná, 
fa.tasca@ tascaadvogados.adv.br

 Registro da igreja da Paróquia Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, de rito ucraniano, de Pato 
Branco, localizada no bairro Santa Terezinha
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MPPR denuncia facção 
criminosa 

O Ministério Público do Para-
ná, por meio da Promotoria de Jus-
tiça de Salto do Lontra, ofereceu 
denúncia criminal contra 19 pes-
soas ligadas a uma facção crimino-
sa que atua a partir da Penitenci-
ária Estadual de Francisco Beltrão 
(PEFB). Os réus foram denuncia-
dos pelo crime de associação para 
o tráfico de drogas. A organização, 
que ostentava drogas para a ven-
da nas redes sociais, vem sendo in-
vestigada há cinco meses, inclusi-
ve com interceptações telefônicas. 
Conforme apurado, a articulação 
do fornecimento dos entorpecen-
tes para os traficantes foi realizada 
por detentos da PEFB, onde foram 
cumpridos diversos mandados de 
prisão. Ao longo dos cinco meses 
de ação contra os criminosos, fo-
ram presas cerca de 30 pessoas, 
com a apreensão de seis armas de 
fogo, dois veículos, 13 quilos de 
maconha, 3,446 quilos de cocaína, 
768 gramas de crack, 95 gramas de 
haxixe e R$ 9.952,00 em dinheiro,  
que seria proveniente do tráfico.

Apreensão de arma
Durante patrulhamento quar-

ta-feira à noite, em Nova Prata do 
Iguaçu, a Polícia Militar avistou vá-
rias pessoas no interior de um bar 
e fez a abordagem. Uma mulher, 
que se apresentou como proprie-
tária do estabelecimento, autori-
zou buscas na residência anexa ao 
bar, onde os policiais encontraram 
uma carabina calibre 22. O genro 
da mulher assumiu a proprieda-
de da arma e foi conduzido ao Pe-
lotão da Polícia Militar para a con-
fecção do Boletim de Ocorrência. 
Posteriormente, ele foi entregue, 
juntamente com a carabina, na 
Delegacia da Polícia Civil de Salto 
do Lontra e deverá responder por 
posse ilegal de arma de fogo.

Prisão em 
Dois Vizinhos

A Polícia Militar cumpriu um 
mandado de prisão, na tarde da 
última quarta-feira, no interior de 
Dois Vizinhos. O homem preso foi 
orientado pela equipe policial e 
conduzido até a 2ª Companhia da 
Polícia Militar para a confecção do 
Boletim de Ocorrência. Não foi di-
vulgado o tipo de crime que o ci-
dadão é acusado. Ele foi entregue 
na Delegacia da Polícia Civil, estan-
do à disposição da Justiça. 

Tráfico de drogas
A Polícia Militar fez uma ope-

ração quarta-feira à noite, em Salto 
do Lontra, quando abordou veícu-
los suspeitos vindos de Nova Prata 
do Iguaçu. Em revista ao condutor 
de um automóvel de cor prata, os 
policiais encontraram escondido 
em suas genitais um pacote plás-
tico contendo 87g de haxixe e 13g 
de maconha do tipo murruga. Já o 
passageiro estava com uma bucha 
de maconha e outra de haxixe. Eles 
disseram que residem em Cascavel 
e estavam transportando as dro-
gas para Francisco Beltrão. Os pre-
sos, às drogas e o veículo, foram 
entregues na Delegacia da Polícia 
Civil para as devidas providências.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) apreendeu um caminhão 
carregado com toras que eram 
transportadas gerando risco para 
usuários da rodovia, nesta quarta-
-feira (9), em Pato Branco.

Por volta das 11 horas, poli-
ciais rodoviários federais, em fis-
calização de trânsito na BR-158, 
abordaram um motorista de um 
caminhão que transportava toras. 
Durante a vistoria, os policiais ob-
servaram que a carroceria que es-
tavam sendo transportadas as to-
ras não era apropriada para essa 
finalidade. Além disso, as cintas 
que faziam a amarração da carga 
estavam em mau estado de conser-
vação, inclusive, uma delas sem ca-
traca, presa apenas por um nó.

Ainda, em verificação aos de-
mais itens, os policiais constataram 
que o caminhão estava ocupado 
por quatro pessoas, quando, pela 
legislação, o permitido para aque-
le tipo de veículo é três ocupantes 

e apenas o cinto de segurança do 
motorista funcionava. Questiona-
do a respeito dos documentos da 
carga, o motorista não apresen-
tou nenhum, nem tampouco sou-

be informar o peso das madeiras.
Pelo transporte irregular, o 

motorista foi autuado por equipa-
mento ineficiente, haja vista não 
existirem fueiros suficientes e obri-

gatórios para essa configuração de 
transporte. A carroceria correta 
para esse tipo de transporte seria a 
trans tora, que apesar que constar 
no documento do caminhão, não 
era a que foi constatada, pois as 
toras eram transportadas em uma 
carroceria do tipo prancha ou ram-
pa. O motorista também foi autua-
do por essa alteração de caracterís-
tica e pela inoperância dos cintos 
de segurança, além do excesso de 
lotação e pela falta de uma das pla-
cas do veículo. O caminhão não pos-
suía macaco, chave de rodas, este-
pe ou triângulo, itens obrigatórios.

De acordo com a PRF, da ma-
neira com que eram transporta-
das as toras, o risco de se solta-
rem e atingirem carros e pessoas 
era muito grande e a chance de um 
grave acidente era iminente. Com 
essa ação, a PRF impediu que um 
possível grave acidente ocorresse 
nas rodovias federais do Paraná. 
(Agência PRF)

DIVULGAÇÃO PRF

PRF  apreende caminhão de toras sem condições de segurança

De acordo com a PRF, o risco de se soltarem as toras e atingirem carros e 
pessoas er a muito grande

A equipe da Rotam realizada patrulhamento quarta-feira à noi-
te, em Santa Izabel D’Oeste, quando avistou um adolescente, em 
frente a uma residência, que já tinha passagens por tráfico de dro-
gas. Ele foi abordado e estava com R$ 600,00. O rapaz confessou 
aos policiais que o dinheiro era proveniente do tráfico de drogas.

O jovem também confirmou que havia drogas no interior da re-
sidência. Durante as buscas, os policiais localizaram 44 porções de 
cocaína e um invólucro contendo 51 gramas da mesma droga. Em 
seguida, foram encontradas 26 pedras de crack e uma pedra maior 
da droga, que pesou 13,7 gramas.

Os policiais também apreenderam R$ 1.337,20 e diversos obje-
tos de procedência duvidosa, que teriam sido furtados por usuários 
e trocados por drogas. O adolescente foi detido pela equipe da Ro-
tam e encaminhado, juntamente com a cocaína, o crack, o dinheiro 
e demais objetos apreendidos, à Delegacia da Polícia Civil de Reale-
za para as providências cabíveis ao fato. (AB) 

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Uma ação conjunta da Polícia 
Civil de Coronel Vivida e da Dele-
gacia de Jaguaruna (SC), resultou 
na prisão de um homem suspeito 
da autoria de homicídio. Ele é acu-
sado de ter assassinado Elizandro 
Roberto dos Santos Oliveira, no dia 
9 de janeiro deste ano, no distrito 
de Vista Alegre, em Coronel Vivida. 
Elizandro morreu após ser atingi-
do por um golpe de faca.

O delegado de Coronel Vivi-
da, Rômulo Contin Ventrella, divul-
gou uma nota informando que foi 
cumprido, na manhã de quinta-fei-
ra (10), um mandado de prisão pre-
ventiva expedido em desfavor de 
Edson Clemar de Almeida Visintai-
ner, que era procurado pela Polícia 
Civil do Paraná. O suspeito estava 
sendo monitorado pelos investiga-
dores paranaenses e foi localizado 

na cidade do litoral catarinense.
Rômulo informou que, após o 

crime, o suspeito fugiu de Coronel 
Vivida e teve a prisão preventiva 
decretada.  Segundo o delegado, a 
troca de informações entre a Polí-
cia Civil do Paraná e de Santa Ca-
tarina e o empenho dos policiais da 
Delegacia de Jaguaruna permitiram 
a prisão do foragido. 

Pelo que foi levantado na épo-
ca do crime pelas polícias Civil e 
Militar, Elizandro participava de 
uma confraternização com fami-
liares na comunidade de Vista 
Alegre, em Coronel Vivida, quan-
do foi atingido por um golpe de 
faca. Ele chegou a ser socorrido, 
mas morreu a caminho do hos-
pital. O autor da lesão, conforme 
testemunhas, jogou a faca e eva-
diu-se do local, mas foi localiza-
do na quinta-feira e está preso 
em Santa Catarina à disposição da 
Justiça do Paraná.

Acusado de homicídio em Coronel Vivida 
é preso em Santa Catarina

Rotam  apreende cocaína e 
crack na região

As drogas e o dinheiro que a Rotam apreendeu em Santa Izabel D’Oeste 

DIVULGAÇÃO

O suspeito foi preso 
em ação conjunta 
de policiais civis do 
Paraná e de 
Santa Catarina

DIVULGAÇÃO
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Lucas ostapiv é bronze no 
Pan-Americano

O Campeonato Pan-Americano de Taekwondo foi 
disputado no início deste mês, em Cancun, no México. In-
tegrando a Seleção Brasileira como titular da categoria 
até 80kg, o pato-branquense Lucas Ostapiv conquistou a 
medalha de bronze.

Após vencer as duas primeiras lutas, Lucas foi su-
perado na semifinal pelo colombiano Miguel Trejos, que 
ficou com a medalha de prata. No entanto, a medalha 
de bronze de Lucas é inédita para Pato Branco no maior 
evento de taekwondo das Américas.

Lucas destacou a importância dos treinos realizados no 
CT Silva, em Pato Branco, para a conquista da medalha de 
bronze no México. Já o professor Claudionei da Silva, disse 
que o evento somou pontos para Lucas no ranking olímpico 
e o atleta começa agora um novo ciclo com objetivos maio-
res a serem alcançados. “Ter um atleta com esse potencial é 
um motivo de orgulho para todos os integrantes do CT Sil-
va. Hoje nossa equipe de base treina focada em alcançar os 
mesmos objetivos que o Lucas está conquistando. Com o 
apoio da Secretaria de Esportes de Pato Branco, Atlas Ele-
trodomésticos e do Nota Paraná, temos certeza que logo va-
mos ter um grande elenco de atletas prontos para eventos 
nacionais e internacionais”, completou. (AB)

Vôlei do Brasil vence a Bulgária 
Estadão Conteúdo

Apesar de não ter um desempeno regular, a seleção 
brasileira masculina de vôlei venceu, na quinta-feira, a 
Bulgária, por 3 sets a 0, com parciais de 25/16, 25/22 e 
25/12, em duelo válido pela segunda rodada da terceira 
semana da Liga das Nações, disputada em Rimini, na Itália.

Com o resultado, o Brasil somou a sétima vitória, em 
oito duelos pela competição, enquanto os búlgaros rea-
lizam campanha inversa, com sete derrotas e apenas um 
triunfo. No confronto direto, após 20 jogos o domínio é 
todo brasileiro com 16 vitórias.

Com várias alterações na equipe titular que iniciou a 
partida, a seleção teve problemas no saque e no bloqueio 
nos primeiros momentos da partida. Com isso, o equilí-
brio prevaleceu até o sétimo ponto, quando o Brasil pas-
sou a assumir o placar.

No segundo set a Bulgária, mais uma vez, começou 
melhor e abriu 9 a 7, mas o Brasil foi aumentando o rit-
mo e teve em Douglas um fator de desequilíbrio para 
concluir em 25 a 22.

O Brasil voltou a mostrar desconcentração no início 
do terceiro set, quando o adversário fez 5 a 2. Mas bas-
tou para o time nacional se ajustar em quadra e forçar 
o ritmo para que os búlgaros voltassem a errar várias 
vezes, proporcionando um tranquilo placar de 25 a 12.

Divulgação

Lucas foi superado por um colombiano na semifinal, mas ficou 
com a inédita medalha de bronze

Estadão Conteúdo
Em uma partida de baixo 

nível técnico, o Grêmio em-
patou, na quinta-feira, com 
o Brasiliense, em Taguatin-
ga, sem gols, e garantiu vaga 
nas oitavas de final da Copa 
do Brasil. O time gaúcho fez 
valer a vantagem de 2 a 0 ob-
tida no duelo de ida, em Por-
to Alegre, e agora aguarda o 
próximo adversário que será 
conhecido em sorteio.

Com a vantagem obtida 
no primeiro duelo, o Grêmio 
iniciou em ritmo lento, abu-
sou da troca de passes e fa-
zendo uma marcação ape-
nas em seu campo. Com 
isso, não dava espaço para o 
Brasiliense, que, sem quali-

dade técnica, quase nada fez 
nos primeiros 45 minutos.

Sem criatividade e inspi-
ração, os times passaram a 
arriscar de longe, mas a pon-
taria de Lídio e Lucas Silva 
foi muito ruim e não levou 
perigo. A maior oportunida-
de do primeiro tempo acon-
teceu aos 45 minutos, após 
falha de Geromel, que teve 
de fazer falta em Zé Love. O 
próprio veterano bateu e o 
lance terminou com boa de-
fesa de Paulo Victor.

O segundo tempo foi 
bem diferente e muito me-
lhor. Tiago Nunes pare-
ceu ter puxado as orelhas 
de seus atletas, que volta-
ram mais animados e com 

a companhia de Diego Sou-
za e Ferreira, que estavam 
no banco. A postura gre-
mista, mais ofensiva, propi-
ciou espaços para os con-
tra-ataques do Brasiliense, 
principalmente com Luqui-
nhas pelo lado esquerdo. A 
disputa ficou mais interes-
sante, mas os times perma-
neceram muito ruins nas 
conclusões. Aos 33 minutos, 
em um momento raro de lu-
cidez, o Grêmio fez boa tro-
ca de golpes e Ferreira acer-
tou a trave de Edmar Sucuri.

A situação do Brasi-
liense ficou ainda pior aos 
30 minutos, quando Zot-
ti foi expulso. A partida se 
arrastou até o final, a vaga 

foi gremista, mas o time 
vai ter de melhorar muito 
para somar o sexto título 
na competição.

Grêmio avança na Copa do Brasil

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudeste.com.br 

No início deste mês, a 
Federação Paranaense de 
Futebol de Salão (FPFS), 
anunciou Luiz Sérgio Lavar-
da (Lavardinha), como em-
baixador honorário do fut-
sal paranaense. O título, 
mesmo não tendo forma fí-
sica de um troféu ou me-
dalha, é mais uma conquis-
ta de quem teve êxito nas 
quadras e fora delas, e nes-
te quesito é inegável reme-
morar a história do futsal 
de Pato Branco, por meio 
do Grêmio Industrial Pato-
branquense, do Atlético Pa-
tobranquense, — onde La-
vardinha jogou e viu o pai, 
Dolivar Lavarda ser dirigen-
te —, e também do Pato Fut-
sal, projeto que ele criou e 
conduziu por 10 anos.

Mas, na prática qual será 
a função de Lavardinha? Ele 
terá atuação, ou a honraria 
não passa de um reconheci-

mento da Federação? Segun-
do o Relações Públicas da 
FPFS, Issac Brito Junior exis-
te sim, um fator de homena-
gem ao ex-jogador e dirigen-
te por ter “dedicado toda sua 
vida a modalidade”, porém, o 
desejo da Federação é “forta-
lecer os laços entre patroci-
nador, federação, clube, atle-
tas e torcedores”.

Contudo, Brito Junior 
fala que a Federação pre-
tende expandir a modali-
dade, dando mais visibili-
dade nacionalmente, mas 
também de modo interna-
cional. “Isso [trabalho a ser 
feito] envolve categoria de 
base, feminino, a Liga [Na-
cional de Futsal], que tem 
sete representantes do fut-
sal paranaense”.

Lavardinha diz ter re-
cebido com muito carinho e 
orgulho o convite para ser o 
embaixador do futsal no Es-
tado, completando que este 
também foi o sentimento da 
família, ao recordar o pai 

Dolivar Lavarda.
De forma prática, La-

vardinha aponta que a ideia 
a nova atribuição seja repre-
sentar a modalidade dentro 
e fora do Paraná, mas tam-
bém “aproximando a Fe-
deração de clubes, gestões 
municipais, praticantes, 
apreciadores do esporte e 
investidor”.

Ele também fala que um 
dos objetivos é estar proje-
tando e redimensionando 
um novo cenário para a mo-
dalidade com maior abran-
gência e qualidade. 

Nesse repensar o espor-
te e a atuação da entidade, 
segundo ele, devem ser o 
apoio a projetos sociais que 
tenham o futsal como meio 
de contribuir com crian-
ças e jovens, o que deve en-
volver também instituições 
parceiras.

No radar da Federação 
e de Lavardinha está a apro-
ximação com os torcedores 
por meio das mídias sociais, 

mas também a restrutura-
ção das categorias de base 
e o fortalecimento do futsal 
feminino, e com isso desco-
brir novos talentos.

Ainda este ano
Um dos primeiros pa-

peis de articulação de La-
vardinha pode refletir di-
retamente em Pato Branco, 
não que esta seja uma es-
colha que dependa da sua 
nova funação.

Nos bastidores da mo-
dalidade, se fala da reali-
zação de uma competição 
de grande porte ainda este 
ano, o que oficialmente no 
discurso da Federação, “o 
desejo é de apoiar a moda-
lidade, seja em qual cida-
de for” de acordo com Brito 
Junior, contudo, na prática 
pode sim, ser um sinal de 
que a própria entidade bus-
que auxiliar neste processo 
de fortalecimento, uma vez 
que o esporte teria grande 
visibilidade. 

Embaixador Lavardinha 
e Federação querem o 
fortalecimento do futsal

Maurício Moreira/arquivo Pato Futsal

Ex-jogador e dirigente, agora Lavardinha é embaixador do futsal do Paraná 
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| Mariana Salles
mariana@diariodosudoeste.com.br

Como se alguém quisesse ficar de fora da campa-
nha de vacinação contra a covid, o Governo Federal 
lançou mão de um dos mascotes mais emblemáticos 
do Brasil: o nosso querido Zé Gotinha. Esse nosso ve-
lho conhecido, principalmente do público na faixa dos 
40/50 anos, que viveu a infância nos anos de 1980, 
agora ganhou uma família.

Zé Gotinha aparece ao lado dos pais, Dona Go-
tinha (avó) e Seu Gotinha (avô); da esposa, Maria 
Gotinha; e do seu filhinho, Gotinha Júnior. Juntos, to-
dos usando máscara, eles chamam a população para 
que preencham suas carteirinhas de vacinação, tanto 
contra a covid como as que previnem outras doen-
ças e fazem parte do calendário vacinal do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Doenças como a hepatite 
B, poliomielite, tuberculose, entre outras, são evita-
das por meio de vacinas recebidas ainda na infância. 
Também, adultos podem receber reforços de vacinas 
como a febre amarela, tétano e HPV.

O reforço família é bem-vindo, já que, conforme 
o Departamento Científico de Imunizações da Socie-
dade Brasileira de Pediatria (SBI), houve queda de 
60% a 70% na cobertura vacinal após o início da 
pandemia. “Nos últimos 5 anos, essa queda na imu-
nização vinha se acentuando de ano a ano. Com a 
pandemia, em 2020, ela foi muito maior. Os dados 
baixam de 60% a 70% da cobertura vacinal, sendo 
a maior parte nas vacinas do primeiro ano de vida”, 
explicou o médico infectologista Renato Kfouri, pre-
sidente do SBI, ao IG.  “Muitas pessoas adoecendo, 
a doença voltando a ocorrer com mais frequência 
na comunidade e o cenário favorável para a rein-
trodução dessas que já estavam controladas, esses 
são alguns dos riscos. Tem a questão individual e a 
de saúde pública também, que essas comorbidades 
podem voltar e figurar entre as causas principais de 
mortalidade infantil, hospitalização e todas as conse-
quências delas”.

A volta do Zé Gotinha como protagonista de cam-
panhas, “em sua imagem original, alegre, pacífica e 
motivadora”, foi um pedido da Sociedade Brasileira 
de Pediatria (SBP) e a Sociedade Brasileira de Imuni-
zações (SBIm), que ainda em março publicaram uma 
nota com o pedido às autoridades brasileiras. A ma-
nifestação surgiu em meio a preocupação das entida-
des médicas com discussões partidárias e ideológicas, 
que, conforme a nota, ofuscou uma das ações que 
mais importam neste momento: a realização de am-

plas e massivas campanhas de vacinação.
As vacinas contra a covid, segundo as organiza-

ções, é uma conquista que resulta dos grandes avan-
ços da ciência e trouxe a esperança de superação des-
sa crise sanitária sem precedentes. “Entretanto, esse 
motivo de celebração tem sido ofuscado no Brasil por 
discussões e disputas políticas que desrespeitam as ví-
timas dessa trágica doença”, criticam os médicos.

CaMpanha
Elaborada pelo Ministério da Saúde, a campa-

nha traz como tema “O cuidado é de cada um. O 
benefício é para todos”. O objetivo é conscientização 
sobre medidas preventivas e incentivo à vacinação, 
e será veiculada de 12 a 31 de maio em TV, rádio, 
internet, rodovias, aeroportos, rodoviárias, metrôs e 
mídias exteriores.

Além de incentivar a vacinação, durante a ação 
os personagens da família Gotinha vão ressaltar as 
medidas de prevenção à covid-19, tais como o uso 
de máscara, higienização das mãos com água e sa-
bão, distanciamento seguro e manter os ambientes 
ventilados.

releMbre o Zé Gotinha
Em 1986, devido à resistência da população adul-

ta e do medo por parte das crianças em relação às 
vacinas, o Ministério da Saúde encomendou ao artista 
plástico Darlan Rosa, um mascote para a campanha 
de vacinação contra o vírus da poliomielite, de forma 
a deixá-la mais atraentes para as crianças. Lançado 
com vários vídeos de animação, exibidos em horário 
comercial das principais emissoras do Brasil, essa go-
tinha com corpo de garoto que combatia monstros e 
protegia as crianças das doenças chamou a atenção.

Até então, o mascote não tinha nome. Ele foi cha-
mado de Zé Gotinha depois de uma mobilização na-
cional, realizada através de um concurso promovido 
pelo Ministério da Saúde, com alunos de escolas de 
todo o Brasil.

Nos anos de 1980 e 1990, o Zé Gotinha era pro-
tagonista das campanhas, chamando a toda popula-
ção para o chamado “Dia D”, quando é feita uma 
força-tarefa pela imunização. Assim, o personagem 
estava em jornais, TVs e rádios, além de estar presen-
te fisicamente nos locais de vacinação.

Considerado um símbolo histórico do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI), foi capaz de dialogar 
com diferentes públicos para motivar e informar so-
bre a importância da vacinação e prevenção de várias 
doenças.

família 
“Gotinha” 
cresce para 
campanha 
que pretende 
motivar a 
vacinação 
contra a covid

Divulgação
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Após o aumento desenfreado de 
casos de mucormicose registrados na 
Índia, em pacientes que tiveram co-
vid-19, o mundo ligou um alerta para 
verificar a possibilidade de a situação 
se expandir e se repetir em outros pa-
íses que passam por dificuldades no 
combate a pandemia. 

Com ameaça de uma terceira 
onda, o Brasil cada vez mais perto 
dos 500 mil óbitos e a demora da 
chegada de vacinas para toda a po-
pulação, a preocupação se tornou a 
possibilidade da mucormicose ser um 
problema também em nosso país, 
agravando ainda mais a segurança 
sanitária da população infectada pelo 
Sars-COV-2. 

No país do Sudoeste Asiático, a 
infecção provocada pelo fungo já aco-
meteu quase nove mil pacientes com 
coronavírus, deixando sequelas devas-
tadoras após alguns deles precisarem 
de cirurgias para retirar partes do cor-
po necrosadas, evitando que o fungo 
se espalhasse para outras áreas. O qua-
dro infeccioso tem taxa de mortalidade 
de 50%. 

CaSoS de muCormiCoS
e no BraSil

Por mais que a situação esteja pre-
ocupante na Índia, especialistas afir-
mam que, mesmo com os casos regis-
trados no Brasil, não há motivo para 
pensar que o cenário vá se repetir por 
aqui. 

Esse ano, o Brasil já registrou 29 
casos de pacientes com o fungo negro, 
comparado com 36 casos registrados 
em todo o ano de 2020. Os dados são 
baseados em notificações feitas pelos 
Estados e enviados ao Ministério da 

Saúde. Mas, mesmo com o aumento 
de casos coincidindo com a piora na 
pandemia da covid-19, ainda não há 
comprovação que estejam relaciona-
das. No momento, há casos sob inves-
tigação em cinco estados brasileiros 
para detectar qualquer relação entre as 
doenças. 

o que é o fungo negro
Segundo o médico infectologista 

Flávio de Queiroz Telles, coordenador 
do Comitê de Micologia da Sociedade 
Brasileira de Infectologia (SBI) e pro-
fessor associado de infectologia do De-
partamento de Saúde Coletiva da Uni-
versidade Federal do Paraná (UFPR), 
a mucormicose é uma infecção fúngica 
grave, causada por fungos classificados 
como mucorales. Ele explica que essa 
doença “invade vasos sanguíneos das 
regiões ou órgãos acometidos e, quan-
do essas regiões ficam sem sangue, 
ficam necróticas (pretas), daí vem o 
nome fungo negro”. 

Telles alerta que os sintomas da 
mucormicose dependem do local em 
qye ele se instalou. “Se for na face, 
causa dor, protusão do globo ocular, 
perda da visão, obstrução da respi-
ração, febre e necrose. Se atingir o 
cérebro, causa vários sintomas neu-
rológicos, convulsões, dor de cabeça 
incontrolável, alterações mentais e 
motoras.”

muCormiCoSe é eStudada 
deSde o SéCulo 19

O motivo de não haver tanta pre-
ocupação em relação ao aumento de 
casos da mucormicose no Brasil se 
deve ao fato do fungo negro ser co-
nhecido e estudado desde o século 19, 
fazendo com que os profissionais da 
saúde já saibam como detectar e tratar 
o problema. 

Os fungos circulam por diversos 
lugares do mundo há bastante tempo, 
e muitos deles podem ser encontra-
dos dentro do organismo humano, 
como nas vias respiratórias e no sis-
tema digestivo.

Geralmente esses micro-organis-
mos não causam grandes problemas 
ao ser humano, mas quando ocorre 
algum tipo de desequilíbrio no orga-
nismo ou no ambiente, como o uso 
de alguns medicamentos, disfunções 
no sistema imune ou condição sanitá-
ria ruim, eles podem sair de controle e 
causar danos. 

O infectologista afirma que esses 
agentes geralmente acometem pesso-
as com fatores de risco, como diabetes 
descontrolada e câncer, ser portador 
de doenças que requerem transplante 
de medula óssea e órgãos sólidos (rim 
ou fígado), ou fazer uso de altas do-
ses de corticoides, que possuem ação 
anti-inflamatória, podem facilitar a 
contaminação. 

Por que a Índia eStá 
PaSSando Por alta taxa de 
Contaminação de fungoS? 

O aumento de casos na Índia, por 
exemplo, pode ser explicado pelas tem-
peraturas elevadas, com umidade alta 
e a situação de saúde de cada um. 

A Índia é um dos países com mais 
casos de diabetes no mundo, passando 
por um descontrole na pandemia, com 
muitos pacientes fazendo tratamento 
com corticoides e, em muitos desses lo-
cais, a condição sanitária dos hospitais 
é precária. Tudo isso explica o aumen-
to de pacientes com mucormicose após 
contrair a covid-19.

Como oS fungoS entram 
no organiSmo? 

Depende do tipo de cada fungo. 

Alguns podem ser aspirados ou entrar 
em contato com pacientes através dos 
tubos e cateteres que ficam nas veias 
durante o internamento. Outros po-
dem se beneficiar de algum desequilí-
brio na microbiota do sistema digestivo 
e invadir a circulação sanguínea. 

Cada um pode afetar uma parte 
do corpo. No caso da mucormicose, 
ele costuma entrar pelo nariz e invade 
os vasos sanguíneos do rosto, criando 
manchas escuras, por isso ficou po-
pularmente conhecido como “fungo 
negro”. 

Como eVitar
Para prevenir a contaminação de 

fungos, as equipes de saúde devem 
tomar cuidados com a higiene pesso-
al, principalmente antes de mexer em 
cateteres ou dispositivos próximos aos 
pacientes. 

Outra medida tomada por hospi-
tais com alas que recebem pacientes 
com o sistema imune comprometido 
é a instalação de filtros Hepa nos sis-
temas de ventilação, capaz de reter 
partículas muito pequenas, evitando a 
entrada de esporos de fungos. 

Manter os cuidados com a saúde 
também é importante, principalmente 
em pacientes que já tem comorbida-
des, é importante manter as doenças 
crônicas sob controle.  

Outra forma de evitar o apareci-
mento de fungos é prestar atenção no 
ambiente. Lugares fechados e úmidos 
são mais propensos ao aparecimento 
de micro-organismos, o acúmulo de 
água e alimentos em estado de decom-
posição também formam ambientes 
propícios para isso, é importante pres-
tar atenção nas paredes, geladeiras, 
banheiros e despensa. 

 
Com SuPerViSão de mariana SalleS*

mucormicose: 
o que é e como 
evitar o fungo 
negro

Arquivo
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Os tendões são estruturas fibrosas 
que ligam os músculos aos ossos.

Geralmente, o termo ‘tendinopa-
tia’ é designado para dor crônica nos 
tendões e pode ocorrer em qualquer 
articulação que tenha tendões inseri-
dos. É descrita como um espectro de 
diagnósticos, envolvendo lesões nessas 
estruturas anatômicas, como tendinite, 
peritendinite e tendinose.  

Já o termo ‘tendinite’ é caracteriza-
do por quadros inflamatórios agudos e 
degenerativos, que podem ocorrer tan-
to dentro quanto ao redor dos tendões, 
ocasionando fortes dores que limitam 
ou impedem a prática de exercícios fí-
sicos e, algumas vezes, até mesmo as 
atividades do cotidiano, sendo o pro-
blema mais comum relacionado aos 
tendões.

 As regiões mais comumente afeta-
das são as que mais sofrem com movi-
mentos repetitivos ou sobrecarga, sen-
do elas punho, cotovelo, ombro, joelho 
e tornozelo.  

algumaS tendiniteS 
comunS São:

• Tendinite de Aquiles: localizada 
entre o tornozelo e o calcanhar;

• Tendinite patelar: localizada na 
região anterior do joelho;

• Tendinite do Manguito Rotador: 
localizado no ombro, caracterizando a 
lesão de “ombro de tenista”;  

• Epicondilite Lateral ou Medial: 
lesão no cotovelo, caracterizando o 
que se chama “cotovelo de golfista”.

cauSaS
O surgimento de uma tendino-

patia é multifatorial, ou seja, não se 
origina apenas de um fator, mas de 
uma combinação de fatores. À me-
dida que o corpo envelhece, os ten-
dões vão perdendo sua elasticidade 
e o risco de tendinopatias aumenta. 
Além disso, os tendões estão sempre 
associados ao estresse mecânico. Se 
o movimento é feito repetidas vezes 
durante um tempo prolongado ou se 
a aplicação de força se dá de manei-
ra exagerada, isso resulta em um im-
pacto grande ao local, lesionando as 
estruturas.

Algumas pessoas podem apresen-

tar desequilíbrio mecânico e/ou muscu-
lar, ou seja, uma área vai sofrer sobre-
carga em razão das forças geradas com 
o movimento, ocasionando um impac-
to maior do que os tendões conseguem 
suportar. Por isso, a prática de esportes 
de maior impacto, associada a erros de 
treinamento, como corrida, basquete e 
vôlei, também podem gerar sobrecarga 
nessas estruturas.  

O sobrepeso e musculatura pouco 
fortalecida, tabagismo, abuso de me-
dicação, incluindo fatores intrínsecos 
como flexibilidade e resistência do ten-
dão, idade do paciente, alterações ana-
tômicas e suprimento vascular também 
favorecem o acometimento. 

SintomaS 
Os sintomas de tendinopatias de-

pendem muito de qual é o tendão atin-
gido. O primeiro e principal sintoma é 
a dor na região do tendão (dor locali-
zada), mas essa dor tem características 
muito próprias e depende do movi-
mento executado.  

oS principaiS 
SintomaS São:  

• Dor localizada;
• Diminuição da amplitude do 

movimento;
• Inchaço no local;
• Vermelhidão no local;
• Aumento da temperatura no lo-

cal (calor);

• Diminuição da força do membro 
envolvido.  

diagnóStico
O diagnóstico das tendinopatias é 

eminentemente clínico. É imprescindí-
vel que o primeiro passo seja identificar 
a causa da lesão, bem como hábitos do 
paciente. Somente assim é possível de-
terminar qual o tratamento ideal para 
cada paciente.  

tratamento  
Em geral, o tratamento para a ten-

dinopatia é conservador, realizado de 
forma individual e específica, combi-
nando técnicas de fisioterapia e la-
serterapia de baixa potência, além de 
definição de exercícios e treinamentos 
excêntricos, capazes de diminuir as 
causas da lesão e possibilitar a rege-
neração dos tecidos, com consequente 
alívio das dores. 

O repasse de orientações domi-
ciliares ao paciente é de fundamental 
importância a fim de evitar recidivas!

Tendinopatias têm cura, mas é ne-
cessário que o paciente siga à risca o tra-
tamento proposto. São esses cuidados 
que previnem que a lesão cronifique ou 
que haja a ruptura do tendão. Portanto, 
é importante o diagnóstico correto e o 
tratamento adequado, respeitando, in-
clusive os períodos de descanso.  

Muitas pessoas acreditam que 
apenas o repouso total elimina intei-
ramente a tendinopatia, mas isso não 

acontece. O repouso pode melhorar 
temporariamente a inflamação no lo-
cal, mas sem exercícios apropriados de 
fortalecimento para a região, a tendên-
cia é a dor voltar e com mais intensi-
dade, limitando, inclusive, atividades 
diárias.  

prevenção    
Para evitar lesões nos tendões ou 

o seu retorno, algumas medidas são 
necessárias:

• Tenha uma vida ativa, com prá-
tica de atividades física e mantenha-se 
dentro do peso;

• Realize pausas durante seu tra-
balho e se possível, alongue-se;

• Caso seja portador de doenças 
crônicas, como diabetes, mantenha es-
tas controladas;

• Se tiver o diagnóstico de algum 
problema nos tendões, consulte seu 
fisioterapeuta e realize o tratamento 
corretamente;

• Faça atividades físicas sempre 
com moderação e orientação de um 
profissional educador físico;

• Se praticar atividades físicas 
como corrida, tênis, dentre outras, 
sempre faça fortalecimento muscular 
apropriado;

• Não exagere nos treinamentos físi-
cos: a sobrecarga costuma ser uma gran-
de causadora de lesões nos tendões;

• Se estiver em treinamento, lem-
bre-se de aumentar progressivamente a 
carga deste, sempre intercalando com 
semanas mais suaves no treinamento, 
para que o organismo vá se recuperan-
do aos poucos. 

tendinopatia e tendinite: entenda a diferença

Michelle Chociai é fisioterapeuta. 
CREFITO105313-F
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A variedade de sintomas e efeitos 
de longo prazo da covid-19 continua 
sendo um desafio para os médicos 
mesmo depois de mais de um ano em 
que o Sars-COV-2 colocou o mundo 
de joelhos. Muitas informações foram 
esclarecendo o inimigo até então des-
conhecido, mas outras continuam uma 
incógnita até para a área da Saúde. É 
por isso que, apesar de muito se falar 
sobre o assunto, muita gente segue de-
sinformada sobre o vírus, a infecção, a 
doença e o tratamento. 

Um exemplo é quando a covid-19 
acomete as crianças. Embora a maioria 
delas, quando infectadas, apresentem 
sintomas leves ou nenhum sintoma, al-
gumas evoluem para quadros graves, 
enquanto outras sentem efeitos a longo 
prazo.

Conforme a médica pediatra Day-
se Adazs Fonseca, é real a informação 
de que a maioria das crianças conta-
minadas são assintomáticas. “A pro-
porção das que evoluem para o estado 
grave da doença é muito pequena, in-
ferior a dos adultos. Mas crianças que 
têm comorbidades, como as sindrô-
micas, cardiopatas e neuropatas, são 
mais propensas a sofrer agravamen-
tos”, explica. 

Como algumas variantes têm uma 
capacidade maior de contágio, a si-

tuação fica ainda mais preocupante, 
principalmente na convivência escolar. 
Contudo, a pediatra garante que, res-
peitando o distanciamento social, com 
o uso de máscaras e do álcool gel, é 
seguro que as crianças frequentem as 
escolas. Contudo, Dayse alerta que, 
entre as crianças de idade pré-escolar, 
estas medidas são mais difíceis de se-
rem executadas.

A médica lembra ainda que crian-
ças menores de 23 meses podem  de-
senvolver a doença na forma mais 
grave.

No mais, a especialista indica evi-
tar ambientes fechados e só levar os 
pequenos em unidades de saúde se 
for muito necessário. “É preciso evitar 
aglomerações e usar máscaras sem-
pre”< reforça.

SequelaS
Os Institutos Nacionais da Saúde 

estão estudando a covid-19 em crian-
ças, incluindo consequências de longo 
prazo, e esses estudos apontam que é 
possível que, assim como os adultos, 
elas sofram problemas pós-contamina-
ção. Dayse confirma e completa: “prin-
cipalmente afetando o sistema cardía-
co e pulmonar”.

Há também o conceito covid longa, 
ou pacientes de longo prazo, que são 
os que sofrem com sequelas. Refere-se 
a um subgrupo de pessoas infectadas 
que, ao invés de se recuperarem dentro 

de algumas semanas, continuam a ter 
sintomas por semanas ou meses.

Nesses casos, a ciência ainda ten-
ta entender por que isso acontece com 
algumas pessoas e não com todas, e 
inclui crianças, mas principalmente 
adolescentes, nesse grupo.

Na adolescência, há uma tendên-
cia de que os pacientes que apresentam 
esses sintomas terem muita dificuldade 
em voltar aos seus níveis anteriores de 
funcionamento, como voltar para a es-
cola, ao trabalho ou mesmo retornar os 
esportes que praticavam.

E esse talvez seja o aspecto mais 
desafiadores sobre a forma longa da 
doença, que não se trata de uma con-
dição ou de um conjunto de sintomas, 
mas uma variedade de sintomas di-
ferentes, como dor, fadiga profunda, 
dores musculares, dor de garganta, fe-
bres, dificuldades respiratórias, varian-
do de pessoa para pessoa. Há dúvidas 
se esses sintomas surgem por causa do 
impacto do próprio vírus em certos sis-
temas de órgãos ou se seria mais um 
impacto de como o sistema imunológi-

co responde à infecção. 
No entanto, o que não cessa são os 

esforços que têm sido feitos para aju-
dar esses a pacientes. “Esperamos que, 
em breve, as vacinas sejam fornecidas 
para todas as faixas etárias”, finaliza a 
pediatra. 

Crianças também 
podem sofrer 
sintomas graves e ter 
sequelas da covid-19

| Dayse Adazs Fonseca é médica 
pediátrica em Pato Branco. 
CRM PR23763 
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| cuidados

Para quem não sabe, o corpo 
humano passa por muitas alterações 
seguindo as estações do ano, assim 
como acontece com os animais. Um 
dos sinais mais evidentes a serem ob-
servados nos próximos meses, com a 
chegada do inverno, é o aumento da 
queda de cabelo.

Segundo especialistas, os cabelos 
crescem, em média, um centímetro por 
mês. Nessa época de frio, acredita-se 
que perder em torno de 100 fios por 
dia ainda seja algo normal. Porém, a 
médica dermatologista Hellisse Bastos 
explica que “as quedas capilares, assim 
como unhas fracas e outras alterações 
na pele, estão fortemente relacionadas 
ao estado da nossa saúde. Elas são uns 
dos primeiros sinais de que pode haver 
deficiência/insuficiência de micronu-
trientes, vitaminas e até desequilíbrios 
mesmo hormonais”.

A médica pondera que a dermato-
logia é uma especialidade de preven-
ção, “pois ninguém morre de queda de 
cabelo, por exemplo. Nosso organismo 
é tão sábio que ele retira nutrientes de 
órgãos menos vitais e envia para os 
mais vitais para restabelecer a ordem. 
Por isso, as quedas de cabelo devem 
sempre ser investigadas no intuito de 
prevenir, trazer uma melhor saúde e, é 
claro, deixar os fios mais saudáveis”.

Se há situações em que a pessoa 
está com fios danificados, picaços, sem 
brilho e sem vida, Hellisse lembra que 
“a queda de cabelo não deve ser so-
mente encerrada como uma questão 
estética. Daí é importante estar alerta, 
pois muitas doenças estão relacionadas 
a isso também”.

Contudo, algumas ações simples, 
do dia a dia, podem minimizar este 
problema. Segundo a dermatologista, 
“seguir algumas medidas podem ajudar 

a pessoa a ter cabelos mais fortes e sau-
dáveis em todas as estações”. Elas são:

higienizar o couro 
cabeludo

Para Hellisse, “é importante que a 
pessoa saiba utilizar os produtos corre-
tos, na quantidade certa. Além disso, o 
mais recomendado é que a pessoa use 
produtos adequados para seu tipo de 
couro cabeludo, pois existem diferen-
ças entre eles”.

Quem concorda com esta afirma-
ção é a especialista em Cosmetologia 
Avançada e cientista, Jackeline Ale-
crim. “Assim como a pele, o couro ca-
beludo pode ser normal, seco ou oleo-
so. Por isso, a pessoa deve saber qual é 
o seu tipo, pois isso é primordial para 
escolher os produtos certos. Quanto 
a frequência de lavagem, ela é direta-
mente influenciada pelo tipo de cabelo 
e pelo padrão de produção de oleosi-
dade de cada um. Mas o recomendado 
é que a frequência de lavagem não seja 
menos que três vezes por semana, para 
evitar acúmulo excessivo de sujeira, 
células mortas e oleosidade no couro 
cabeludo, já que isso aumenta a proli-
feração de fungos e bactérias, podendo 
causar dermatites no couro cabeludo.”

 evitar o uSo de água 
muito quente

Nada mais normal do que tomar 
um banho quente em dias frios, não 
é mesmo? Porém, a médica derma-
tologista revela que “a água muito 
quente pode irritar o couro cabeludo, 
e isso leva a produção de oleosidade 
pelas glândulas sebáceas. Consequen-
temente, é um caminho aberto para a 
dermatite seborreica e caspa, além de 
ressecar a fibra do cabelo, deixando os 
fios sem brilho. Água morna é a melhor 

opção”, reforça.

não vá dormir com o 
cabelo molhado

Outro grande problema para os 
cabelos pode acontecer quando a pes-
soa dorme com ele molhado, informa 
a dermatologista. “A umidade presente 
no couro cabeludo pode ser um faci-
litador para a proliferação de fungos 
e bactérias causadoras de dermatites 
e caspa. Portanto, na hora de dormir, 
seque bem os cabelos”, destaca.

cuidado com a 
temperatura do Secador

Falando ainda em temperaturas ele-
vadas, a cientista destaca que “o exces-
so de calor pode desnaturar a querati-
na, que é a principal proteína do cabelo. 
Vale lembrar que ela é de grande impor-
tância para saúde capilar, pois é a res-
ponsável pelas propriedades mecânicas 
dos fios, como elasticidade e resistência. 
Nesse caso, a melhor forma de se cuidar 
é mantendo o fluxo do secador no mí-
nimo a 15 centímetros de distância da 
mecha que está sendo modelada”.

Mas, atenção: Jackeline pondera 
que, “se por um lado o calor do seca-
dor torna o trabalho mais rápido, por 
outro o dano ao fio pode ser maior. Por 
isso, não concentre o jato de ar quente 
no mesmo local por um longo período. 
O ideal é sempre mudar a direção da 
temperatura para não tostar os fios”

 eStreSSe e anSiedade 
podem trazer SérioS 
problemaS

O estresse tem uma íntima relação 
com a saúde capilar. Considerando 
que, há mais de um ano, as pessoas 
têm vivido dias de ansiedade e insegu-
rança por conta da pandemia, é pre-

ciso ficar atento aos cabelos, pois eles 
também podem sofrer com isso. “Invis-
ta em medidas que minimizem os efei-
tos desses sentimentos no ciclo capilar. 
Pratique uma atividade física, encontre 
um hobby que ocupe seus pensamen-
tos positivamente, alimente-se de for-
ma saudável e durma bem”, completa 
a médica dermatologista.

Seu cabelo caiu? não Se 
deSeSpere

Existem estudos que evidenciam 
que, nessas situações de estresse fi-
siológico, como a vivida atualmen-
te pela humanidade, o ciclo capilar 
pode ser alterado, fazendo com que 
muitos fios migrem abruptamente 
para a fase telógena, responsável 
pelo “descarte” do cabelo. Esse tipo 
de manifestação, chamada de eflú-
vio telógeno, pode ser provocada 
quando a pessoa sofre uma infecção, 
como uma pneumonia, ou até mes-
mo um estresse psicológico impor-
tante, e também tem se demonstrado 
um relato cada vez mais frequente em 
quadros pós-covid-19.

A boa notícia é que, não é preciso 
se desesperar. Como define Jackeline, 
a tendência, após quadros de eflúvio 
telógeno, é que os fios sejam recupe-
rados. “O paciente pode ter uma per-
da abrupta, mas como não se trata de 
uma doença no couro cabeludo, mas 
sim uma condição transitória, esse ca-
belo tende a ser recuperado”.

Caso o paciente tenha doenças 
prévias ou alteração anterior no cou-
ro cabeludo, como uma calvície, por 
exemplo, o quadro merece uma aten-
ção especial para evitar a dificuldade 
de reposição de fios que pode ocorrer. 
Neste caso, é indicado procurar um 
dermatologista. (Assessoria)

queda de cabelo pode piorar no inverno  
Arquivo
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| em foco

Mais de 7 mil pessoas perderam a 
vida para as Leucemias em 2020 no 
Brasil. Os números estão no levanta-
mento do Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), que apontam para uma tendên-
cia preocupante: 10 mil casos novos de 
leucemia devem ser registrados no País 
até 2022, com maior incidência no pú-
blico masculino - estima-se que surjam 
5.920 casos em homens e outros 4.890 
em mulheres.

“A leucemia é uma doença que co-
meça na medula óssea, onde são pro-
duzidas as células sanguíneas e onde 
acontece a produção dos glóbulos ver-
melhos e brancos e plaquetas. Ela não 
escolhe sexo, não escolhe idade. Por 
isso é tão importante priorizar uma roti-
na de cuidados contínuos com a saúde, 
porque, quanto antes diagnosticados os 
casos, maiores as chances de sucesso 

do tratamento”, detalha a médica he-
matologista Maria do Carmo Favarin.

Hoje, existem quatro tipos de leu-
cemia: a Leucemia mieloide aguda; a 
Leucemia mieloide crônica; a Leuce-
mia linfoblástica aguda; e a Leucemia 
linfocítica crônica.

A especialista detalha ainda que a 
doença tem origem desconhecida, mas 
sabe-se que é provocada a partir de 
uma mutação genética que acomete a 
célula sanguínea localizada na medu-
la do paciente. “É quando esta célula 
se transforma em uma célula cancerí-
gena, que passa a se multiplicar muito 
rapidamente, destruindo e ocupando o 
lugar das células saudáveis”, explica.

Além disso, a médica informa que, 
mesmo sem causas específicas compro-
vadas, é possível ranquear alguns fato-
res de maior exposição às leucemias. 

Segundo a hematologista, os mais re-
centes estudos clínicos destacam que 
a radiação ionizante, provenientes de 
radioterapia e quimioterapia, e o ben-
zeno, encontrado na gasolina e larga-
mente usado na indústria química, são 
fatores ambientais associados à leuce-
mia aguda.

a importância do 
diagnóStico precoce

O aumento de células defeituosas 
na medula óssea do paciente é respon-
sável pela redução de glóbulos verme-
lhos, provocando anemia e sintomas 
comuns, como cansaço, falta de ar, dor 
de cabeça e batimentos cardíacos ace-
lerados. A especialista detalha também 
que, com a queda na produção de 
glóbulos brancos, a imunidade baixa e 
expõe o organismo às infecções. Com 

a redução das plaquetas, o paciente 
pode ter sangramentos e manchas ro-
xas na pele.

Uma estratégia aplicada para a de-
tecção precoce do câncer é diagnosticar 
o tumor ainda em fase inicial, por meio 
de exames clínicos e laboratoriais. “Por 
isso a importância em realizar exames 
periódicos mesmo sem apresentar ne-
nhum sintoma. É esta preocupação 
com a saúde e o diagnóstico precoce 
que nos permite conquistar os melho-
res resultados junto aos nossos pacien-
tes, principalmente em oncologia”.

Exames de imagem e laboratoriais, 
e até alguns mais complexos, como 
biologia molecular e citometria de flu-
xo, são considerados essenciais para 
definição de prognóstico e são ótimos 
recursos para definir os rumos do trata-
mento. (Assessoria)

junho Laranja alerta para a importância do 
diagnóstico precoce das leucemias
A doença foi responsável por mais de 7 mil óbitos em 2020, e nos próximos dois anos pode superar 10 mil 
novos casos, segundo estimativas do INCA

Arquivo
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| pesquisa em saúde

Quando hábitos ruins passam a interferir na 
qualidade do sono?

Arquivo

De acordo com a Pesquisa de Vigi-
lância dos Fatores de Risco e Proteção 
para Doenças Crônicas, realizada pelo 
Ministério da Saúde em 2020, aproxi-
madamente 42% da população brasi-
leira demonstra algum problema com 
o sono durante a pandemia.

Desde sempre se fala muito sobre 
os maus hábitos rotineiros e como eles 
interferem na qualidade de vida e con-
sequentemente no sono. Mas a dúvida 
é: quando eles ganham potência para 
interferir na qualidade do sono de uma 
pessoa?

Informações coletadas em uma 
análise da startup Vigilantes do Sono, 
incluindo dados de aproximadamente 
70 mil noites de sono registradas por 
mais de 6 mil pessoas no último ano, 
demonstram que os maus hábitos que 
mais influenciam negativamente o 
sono das pessoas são na respectiva or-
dem: nicotina, cafeína, refeição pesada 
e bebidas alcoólicas.

Pensando nisso, Laura Castro, di-
retora de psicologia na startup, sepa-
rou quatro dicas para você conseguir 
dormir bem sem precisar abdicar des-

tes hábitos da sua rotina. “Pensando 
em saúde e qualidade de vida, não 
podemos deixar de dizer que no caso 
da nicotina, o melhor dos cenários 
seria a abdicação total, mas se você 
é fumante e tem problemas com o 
sono, já adianto que quanto maior 
for o intervalo entre o último cigarro 
e o início do sono, melhor”, comenta 
Laura.

Confira a seguir os efeitos estima-
dos, a partir dos dados dos Vigilan-
tes do Sono, que estes maus hábitos 
podem ter sobre o sono e pondere o 
quanto esses impactos podem ser sig-
nificativos para você. Lembrando que 
essas influências variam de pessoa 
para pessoa, e também que o segre-
do é sempre não exagerar pois, como 
tudo na vida, bom senso e equilíbrio 
podem fazer toda a diferença.

nicotina
Pare de fumar até duas horas antes 

de dormir.
Por quê? Os dados coletados pela 

Vigilantes do Sono indicam que quan-
do uma pessoa fuma até duas horas 

antes de dormir, ela demora em mé-
dia 21 minutos a mais para pegar no 
sono e ainda fica mais tempo acorda-
da na cama após despertares notur-
nos espontâneos, até 26 minutos. Ou 
seja, apesar de ficarem em média 41 
minutos a mais na cama nos dias que 
fumam próximo ao horário de dormir, 
mesmo assim dormem 34 minutos a 
menos.

cafeína
Não ingerir cafeína até cinco horas 

antes de dormir.
Por quê? A análise do Vigilantes 

do Sono aponta que, ao consumir ca-
feína até cinco horas antes de dormir, 
semelhante ao que ocorre no consumo 
de nicotina, mesmo a pessoa ficando 
em média 42 minutos a mais na cama, 
acaba dormindo 12 minutos a menos, 
pois demora até 14 minutos a mais 
para pegar no sono. O tempo em vi-
gília na cama, sem conseguir voltar a 
dormir, pode chegar a 30 minutos.

refeição peSada
Não comer de forma exagerada 

até duas horas antes de dormir
Por quê? A refeição pesada até 

duas horas antes de dormir tem um 
efeito parecido ao da nicotina e da ca-
feína. Nos dias em que as pessoas rela-
tam jantar mais tarde e perto do horá-
rio de dormir, aumentam em 8 minutos 
o tempo que leva para pegar no sono e 
ficam 23 minutos a mais acordadas na 
cama, o que rende da mesma maneira 
um aumento médio de 44 minutos no 
tempo de cama, mas com 6 minutos a 
menos no tempo de sono.

BeBidaS alcoólicaS
Não consumir bebidas alcoólicas 

até três horas antes de dormir
Por quê? Quem ingere álcool até 

três horas antes de dormir pode até 
conseguir reduzir em 5 minutos a latên-
cia para iniciar o sono e aumentar em 
até 13 minutos o tempo total de sono. 
Acontece que o álcool tem um efeito 
negativo que atrapalha a qualidade 
do sono, fazendo com que as pessoas 
acordem mais cansadas e com uma 
média na escala de disposição signifi-
cativamente menor. (Assessoria)
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ERRATA Nº 001  
PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 037/2021 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº  027/2021 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAIS HOSPITALARES, PARA ATENDER AS 
DEMANDAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. 
 
O Prefeito Municipal de Marquinho-Pr, faz saber aos interessados que o Edital acima descrito sofre as 
seguintes alterações: 
1. Onde se lê: “...9.11. Qualificação Técnica: 

9.11.1. Comprovação de aptidão para o fornecimento de bens em características, quantidades e 
prazos compatíveis com o objeto desta licitação, ou com o item pertinente, por meio da apresentação 
de atestados fornecidos por pessoas jurídicas de direito público ou privado.” 

2. Leia-se: “...9.11. Qualificação Técnica: 
9.11.1. Comprovação de aptidão para o fornecimento de bens em características, quantidades e 
prazos compatíveis com o objeto desta licitação, ou com o item pertinente, por meio da apresentação 
de atestados fornecidos por pessoas jurídicas de direito público ou privado; 
9.11.2. Licença Sanitária expedida pelo Município da sede da empresa licitante, compatível com o 
objeto licitado, quando for o caso; 
9.11.3. Autorização de Funcionamento expedido pela ANVISA (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) e cópia legível da sua publicação no Diário Oficial da União, quando for o caso.”... 

3. Onde se lê: “...7 – Condições e prazos de entrega ou execução: 
7.1. A entrega dos produtos deve ocorrer em até 05 (cinco) dias consecutivos após emissão da 
requisição encaminhada através de e-mail fornecido pelo proponente vencedor.”... 

4. Leia-se: “...“...7 – Condições e prazos de entrega ou execução: 
7.1. A entrega dos produtos deve ocorrer em até 20 (vinte) dias consecutivos após emissão da 
requisição encaminhada através de e-mail fornecido pelo proponente vencedor.”... 

Em razão das alterações realizadas no edital, a data da sessão pública iniciará às 09:00 horas no dia 09 de 
junho de 2021, no Portal de Compras – https://www.comprasgovernamentais.gov.br/, encerrando-se o prazo 
para o recebimento de propostas, às 09:00horas do dia 22 de junho de 2020. 
O Edital contendo as alterações estará disponível na sede da Prefeitura Municipal – Depto de Licitações, sito 
a Rua Sete de Setembro, s/n, Centro, Marquinho-PR, de segunda a sexta-feira, das 08:00Hs às 11:30hs ou 
das 13:00hs às 17:00hs, ou pelo endereço eletrônico www.marquinho.pr.gov.br. 
 
Marquinho/PR, em 09 de Junho de 2021. 
 

ELIO BOLZON JUNIOR 
Prefeito Municipal 

AVISO DE COBRANÇA 

 

A Unimed Pato Branco, em atendimento ao disposto na Sumula Normativa Nº 28, de 30 
/11/2015, e artigo 13, inciso II da Lei 9656/98 publicada pela ANS – Agência Nacional de Saúde 
Suplementar, informa aos contratantes abaixo que até o momento desta publicação, 
encontram-se abertos em nosso sistema os títulos abaixo descritos. Desta forma, visando 
regularizar a situação conforme previsão contratual, solicitamos que no prazo máximo de 10 
(dez) dias contados da data desta publicação, entre em contato com a Unimed Pato Branco 
para verificarmos a melhor forma de pagamento e regularizarmos a situação. 

CONTRATANTE   CIDADE 

CPF 657.659.749-XX PBCO 

Nº CONTRATO 219177-0   

CODIGO BENEFICIÁRIO 

187-3002717   

    

    

    

    

    

TITULOS VENCIDOS 

1996804-R$456,20   

2012793-R$493,06   

2024045-R$493,34   

    
DIAS EM ABERTO 78 DIAS   

VALOR NOMINAL R$ 1.442,60   

VALOR ATUALIZADO R$ 1.494,28   

        

CONTRATANTE   CIDADE 

CPF 838.567.149-XX PBCO 

Nº CONTRATO 1016814-0   

CODIGO BENEFICIÁRIO 

187-3138228   

    

    

    

    

    

TITULOS VENCIDOS 

2015137-R$404,12   

2026385-R$404,40   

2037976-R$404,40   

    
DIAS EM ABERTO 67 DIAS   

VALOR NOMINAL R$ 1.212,92   

VALOR ATUALIZADO R$ 1.252,30   

        

AVISO DE COBRANÇA 

 

A Unimed Pato Branco, em atendimento ao disposto na Sumula Normativa Nº 28, de 30 
/11/2015, e artigo 13, inciso II da Lei 9656/98 publicada pela ANS – Agência Nacional de Saúde 
Suplementar, informa aos contratantes abaixo que até o momento desta publicação, 
encontram-se abertos em nosso sistema os títulos abaixo descritos. Desta forma, visando 
regularizar a situação conforme previsão contratual, solicitamos que no prazo máximo de 10 
(dez) dias contados da data desta publicação, entre em contato com a Unimed Pato Branco 
para verificarmos a melhor forma de pagamento e regularizarmos a situação. 

CONTRATANTE   CIDADE 

CPF 657.659.749-XX PBCO 

Nº CONTRATO 219177-0   

CODIGO BENEFICIÁRIO 

187-3002717   

    

    

    

    

    

TITULOS VENCIDOS 

1996804-R$456,20   

2012793-R$493,06   

2024045-R$493,34   

    
DIAS EM ABERTO 78 DIAS   

VALOR NOMINAL R$ 1.442,60   

VALOR ATUALIZADO R$ 1.494,28   

        

CONTRATANTE   CIDADE 

CPF 838.567.149-XX PBCO 

Nº CONTRATO 1016814-0   

CODIGO BENEFICIÁRIO 

187-3138228   

    

    

    

    

    

TITULOS VENCIDOS 

2015137-R$404,12   

2026385-R$404,40   

2037976-R$404,40   

    
DIAS EM ABERTO 67 DIAS   

VALOR NOMINAL R$ 1.212,92   

VALOR ATUALIZADO R$ 1.252,30   

        

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ 
 

PORTARIA Nº 26, DE 10 DE JUNHO DE 2021. 
 
 

O Presidente da Câmara Municipal de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso de suas 
atribuições legais e com fulcro nas disposições contidas no inciso II do artigo 37 da Constituição Federal; 
no inciso I do artigo 41, da Lei nº 1.245, de 17 de setembro de 1993 e alínea “a”, inciso XXX, do artigo 31, 
da Resolução nº 1, de 8 de janeiro de 2014, 

R E S O L V E:  
 
Art. 1º Exonerar, Bruna Fantinel, brasileira, divorciada, portadora da Cédula de 

Identidade nº 9.163.813-4, expedida em 6 de novembro de 2000, pela Secretaria da Segurança Pública do 
Estado do Paraná e do CPF nº 066.156.669-28, e matrícula nº 1279-3/1, ocupante do cargo de provimento 
em comissão de Assessor Parlamentar, lotada no gabinete da vereadora Thania Maria Caminski Ghelen. 

 
Art. 2º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, produzindo seus efeitos a 

partir da data de 11 de junho de 2021. 
 
Gabinete da Presidência, aos 10 de junho de 2021. 

 
Joecir Bernardi 

Presidente 

 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 003/2021 

 À vista dos elementos contidos no presente processo de dispensa n.º 003/2021, 

considerando justificativa apresentada e o Parecer Jurídico, o qual opina pela 

contratação direta, mediante Dispensa de Licitação, fundamentada no inciso II do artigo 

24 da Lei 8666/93, RATIFICO e torno público o procedimento de Dispensa de 

Licitação n.º 003/2021 com amparo na Lei nº 8.666/93, em seu artigo 24, inciso II, 

confecção de 02 (dois) tapetes antiderrapante em vinil com personalização vulcanizada 

para hall de entrada na Câmara Municipal de Vereadores de Renascença, através da 

seguinte empresa:  

G.L. FLOCHI &CIA LTDA                                                                                  R$ 869,00 
CNPJ: 04.477.334/0001-01 
RUA GOVERNADOR PARIGOT DE SOUZA, Nº 266, CANGO 
FRANCISCO BELTRÃO FRANCISCO BELTRÃO 
 
Valor total: R$ 869,00 (oitocentos e sessenta e nove reais). 

Dotação Orçamentária: 3.3.90.30.00.0000 Material de consumo 

Renascença (PR), 10 de Junho de 2021. 

 

Vanderson Rodrigo Zanini 
Presidente da Câmara  

 

 

 

 

 

 

 
 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
A V I S O  D E   L I C I T A Ç Ã O 

PROCESSO 053/2021 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 030/2021 

LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA MICRO EMPRESA E EMPRESAS DE PEQUENO PORTE 
Regido pela Lei nº 10.520/02 e pela Lei nº 8.666/93 

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para contratação de empresa especializada para realizar de pesquisas 
de opinião pública visando avaliar o desempenho dos órgãos/secretarias, ações políticas públicas e 
programas da administração municipal, abrangendo área urbana e rural, bem como todos os bairros 
do perímetro urbano, com amostragem mínima de 200 pessoas por pesquisa, através de método 
presencial,  conforme condições, especificações, valores e estimativas de consumo constantes no 
Anexo I e nos termos do edital e seus anexos, e para fornecimento de acordo com as necessidades da 
Administração Municipal. 
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO. 
ABERTURA: Dia 23 de junho de 2021 às 09:00 horas. 
INFORMAÇÕES REFERENTE AO EDITAL: Na Secretaria de Administração – Departamento de Compras e 
Licitações da Prefeitura Municipal de Saudade do Iguaçu, à Rua Frei Vitor Berscheid, 708– Centro - 
Saudade do Iguaçu-Pr., ou pelo telefone No. (046) 3246-1166 ou pelo e-mail 
licitacoespmsi@yahoo.com.br 

Saudade do Iguaçu, 10 de junho de 2021. 
 

DARLEI TRENTO 
Prefeito Municipal 
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MUNICIPIO DE PATO BRANCO 
EXTRATO CONTRATO Nº 45/2021 - PROCESSO N° 83/2021. 
PARTES: Município de Pato Branco e G.M Tecnologia Ltda. 
OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para cessão de direito de 
uso, implantação e suporte técnico de sistema software, para 
gerenciamento dos serviços prestados pela Central de Óbitos, em 
atendimento as necessidades da Secretaria de Meio Ambiente, 
junto a Central de Óbitos. VALOR: R$ 16.740,00 divididos em 
18 parcelas iguais de R$ 930,00. PRAZO DE VIGÊNCIA: 18 
Meses. PAGAMENTO: pagamento será efetuado até o 5º dia útil, 
mediante apresentação da respectiva Nota Fiscal. DOTAÇÃO: 
Para suporte das despesas será utilizada a seguinte Dotação 
Orçamentária: 12.02 Secretaria Municipal de Meio Ambiente - 
185420033.2.330000 Implantação e Manutenção da Central de 
Óbitos e Cemitério Municipal - 3.3.90.40.00.00.00 SERVICOS 
DE TECNOLOGIA DA INFORMACAO - Fonte 0 - Despesa 
2382 - Desdobramento 10901 - Reserva de Saldo nº 1156. 
FISCAL: André Fernando Hass. Pato Branco, 08 de Junho de 
2021.  Robson Cantu – Prefeito. Rodrigo Rafael Fernandes de 
Oliveira – Representante Legal.  
 
 
 
 
 
 
 

 

MUNICIPIO DE PATO BRANCO 
EXTRATO CONTRATO Nº 46/2021 - PROCESSO N° 84/2021. 
PARTES: Município de Pato Branco e Serviço de Apoio as Micro 
e Pequenas Empresas do Paraná – SEBRAE/PR. OBJETO: 
Contratação de empresa especializada para a prestação de 
serviços de diagnóstico, consultoria, treinamento, capacitação e 
disponibilização de produtos e soluções do Serviço de Apoio as 
Micro e Pequenas Empresas do Paraná - SEBRAE/PR, para 
desenvolver o Plano de Retomada da Economia no Município de 
Pato Branco, em atendimento a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico VALOR: R$ 150.000,00 PRAZO 
DE VIGÊNCIA: 12 Meses. PAGAMENTO: O pagamento será 
parcelado em 05 (cinco) vezes, sendo a 1ª(primeira) parcela em 
até 15 (quinze) dias após a assinatura do contrato e da 
apresentação do Plano de Trabalho e da nota fiscal, e as demais a 
cada 30 (trinta) dias, sendo que a última parcela fica condicionada 
a apresentação do relatório final, conforme cronograma 
DOTAÇÃO: Para suporte das despesas serão utilizadas as 
seguintes Dotações Orçamentárias: 10.02 Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico – 226610027.2.054000 Manter 
atividades do Departamento de Desenvolvimento Econômico – 
3.3.90.39.00 OUTROS SERVICOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURIDICA (2207 2222 – 9712 9706). FISCAL: Marinalda dos 
Santos. Pato Branco, 10 de Junho de 2021.  Robson Cantu – 
Prefeito. Vitor Roberto Tioqueta – Representante Legal.  
 
 
 
 
 
 
 

 

 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
A V I S O  D E  L I C I T A Ç Ã O 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 38/2021 
PROCESSO Nº 85/2021 

O Município de Pato Branco, UASG 450996, através da pregoeira 
Naudieri Provensi, designada pela Administração Municipal através da 
Portaria n.º 555/2021, torna público aos interessados que realizará licitação 
na modalidade de Pregão Eletrônico, de participação exclusiva para 
microempresa e empresa de pequeno porte, objetivando a Contratação de 
empresa para aquisição de tenda piramidal, 5X5m e mobiliário para serem 
utilizados nas campanhas de vacinação que estão sendo realizadas no 
município, tanto a vacinação contra COVID-19, quanto a vacinação contra 
a INFLUENZA, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de 
Saúde, conforme condições e demais especificações estabelecidas no 
edital, sendo a licitação do tipo “menor preço”, com critério de 
julgamento “menor preço por item”, em conformidade com as disposições 
contidas na Lei nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 5.081, de 02 de 
janeiro de 2007 que regulamenta o Sistema de Registro de Preços, Decreto 
Municipal nº 8.441, de 08 de janeiro de 2019, Decreto Municipal nº 8.574 
de 01 de novembro de 2019, Decreto Municipal nº 8.581 de 19 de 
novembro de 2019, Lei Complementar nº 123/2006 e alterações, e 
subsidiariamente a Lei nº 8.666/1993 suas alterações e demais legislações 
pertinentes à matéria. O preço máximo admitido para cotação global do 
presente objeto é de R$ 54.774,70 (cinquenta e quatro mil setecentos e 
setenta e quatro reais e setenta centavos). O recebimento das propostas, 
documentos de habilitação, abertura e disputa de preços será 
exclusivamente por meio eletrônico, no endereço: 
https://www.gov.br/compras, horário oficial de Brasília - DF,  conforme 
segue: A SESSÃO PÚBLICA SE INICIARÁ ÀS 09 (NOVE) HORAS 
DO DIA 24 DE JUNHO DE 2021. O inteiro teor do Edital e seus anexos 
poderão ser retirados gratuitamente (em mídia digital) junto a Divisão de 
Licitações, na Prefeitura Municipal de Pato Branco, no horário de 
expediente, na Rua Caramuru, nº 271, Centro, em Pato Branco - PR, ou 
pelos sites: www.patobranco.pr.gov.br - https://www.gov.br/compras. 
Demais informações, fones: (46) 3220-1511/1532/1534/1541, e-mail: 
licitacaosaude4@patobranco.pr.gov.br. Pato Branco, 09 de junho de 2021. 
Naudieri Provensi – Pregoeira. 
 

 
 

MUNÍCIPIO DE PATO BRANCO 
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 18/2020 

PROCESSO Nº 236/2020 
ATA DE SESSÃO PÚBLICA DE ABERTURA E JULGAMENTO DAS 

PROPOSTAS DE PREÇOS 
OBJETO: A Contratação de empresa especializada em instalações elétricas para 
execução de instalações elétricas com materiais e instalação de quadros de proteção, 
distribuição e medição de energia elétrica, para adequações nas dependências do 
Ginásio de Esportes Dolivar Lavarda, localizado no bairro La Salle em Pato Branco - 
PR, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer e 
Secretaria Municipal de Engenharia e Obras. Conforme Resultado de Habilitação, a 
proponente habilitada para o certame foi a Civilar Construções EIRELI - ME. 
Rubricados e analisados os documentos neles contidos, a Comissão de Licitações 
verificou que a proponente apresentou o valor global de R$ 71.806,52 (setenta e um 
mil reais e cinquenta e dois centavos); valor este acima admitido em edital. Assim, 
considerando que o preço máximo admitido para cotação do processo é de R$ 
62.681,66 (sessenta e dois mil, seiscentos e oitenta e um reais e sessenta e seis 
centavos); e considerando que não pode ultrapassar os valores estimados em planilha, 
fica a referida proponente DESCLASSIFICADA. Portanto, considerando que houve a 
apresentação de apenas uma proposta apresentada acima do máximo estabelecido em 
edital, o Edital de Tomada de Preços n.º 18/2020 – Processo n.º 236/2020 será 
considerado FRACASSADO. As propostas foram rubricadas pelos membros da 
Comissão de Permanente de Licitação.  Diante do resultado, abre o prazo de direito 
recursal de 05 dias úteis, contados da publicação do resultado de classificação no site 
oficial do Município de Pato Branco (www.patobranco.pr.gov.br) e no Diário Oficial 
dos Municípios do Paraná (www.diariomunicipal.com.br/amp). Decorrido o prazo e 
não havendo impedimentos legais ou após o julgamento dos recursos interpostos, ou 
ainda após a desistência expressa das proponentes do direito recursal, o processo será 
encaminhado à Assessoria Jurídica para análise e arquivamento do processo. Pato 
Branco, 07 de Junho de 2021. COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - 
PORTARIA Nº 251/2021: Mariane Aparecida Martinello – Presidente.  Anderson 
Caceres Farias Rossato e Eduardo José Grezele -Membros.  
 
 

 
 
 
 
 

 

MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

PORTARIA N° 193/2021 

Súmula: Designa servidor para prestar assessoria jurídica ao FPMM, e dá outras providências. 
MÁRIO EDUARDO LOPES PAULEK, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas por Lei, RESOLVE: Art. 1° - Designar o servidor 
Waldi José Degasperi Junior, Procurador Municipal, portador da CI/RG nº 6.797.620-7/SSP-
PR, para prestar assessoria jurídica ao Fundo de Previdência do Município de Mariópolis - 
FPMM, a partir do mês de Junho/2021, com carga de 10 horas mensais, cujo respectivo serviço 
extraordinário deverá ser devidamente remunerado conforme a legislação municipal correlata. 
Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em 
contrário. Gabinete do Prefeito Municipal de Mariópolis, aos 09 dias do mês de junho do 
ano de 2021. MÁRIO EDUARDO LOPES PAULEK - Prefeito Municipal 

 
 
 
 
 
 
 

PORTARIA N° 192/2021  
DATA: 09/06/2021 

SÚMULA: “Concede afastamento temporário das atividades presenciais a gestante Ana Paula 
Lino Serafim.” Mario Eduardo Lopes Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do 
Paraná, no uso de suas atribuições legais: RESOLVE: ART. 1°-  CONCEDER afastamento 
temporário das atividades presenciais a gestante Ana Paula Lino Serafim, portadora do RG n°: 
9564718-9, Matricula n° 629-7 conforme previsão contida no Art. 1°, da Lei Federal n° 
14.151/2021; ART. 2°- A servidora ficará no exercício suas funções do magistério em home 
office. ART. 3°- Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, ficando revogadas as 
disposições em contrário. Gabinete do Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, em 
09 de junho de 2021. MARIO EDUARDO LOPES PAULEK PREFEITO MUNICIPAL 
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MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 
DECRETO Nº 69 DE 09 DE JUNHO DE 2021 

Declara de Utilidade Pública à área de terra para fins de Supressão de Vegetação e dá 
providências. 
Mario Eduardo Lopes Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, no 
uso das atribuições que lhe são conferidas por lei; 

DECRETA 
Art. 1º – Fica declarada de utilidade pública para fins de Supressão de Vegetação às 
margens do Rio Pato Branco em Área de Preservação Permanente APP, as áreas de 
terras abaixo descritas, com fulcro nos Artigos 2º, 5º, "E" e "H" e 6º, do Decreto Lei 
nº3365 de 21 de junho de 1941. 
ÁREA: 2.840,34 m² - ACESSO PROVISÓRIO PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE 
BARRAGEM  
Proprietário: CLEVERSON FAUSTINO BRANDELERO, ALCEU MERLO MUSSULINI, 
ROSANGELE MARIA MUSSULINI OU A QUEM DE DIREITO PERTENCER, 
Imóvel: LOTE N°88 GLEBA N°07 FAZ. SÃO FRANSCISCO DE SALLES - 
AUTORIZAÇÃO PARA ACESSO PROVISÓRIO PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE 
BARRAGEM  
Município: MARIÓPOLIS Comarca: CLEVELÂNDIA UF: PARANÁ 
Certidão de Registro:  MATRÍCULA N° 7.601     
Área Atingimento: 2.840,34 m² Extensão: 473,39 m Largura Faixa: 6,00m  
DESCRIÇÃO: Inicia-se a descrição pelo eixo da faixa de servidão no vértice A0, de 
coordenadas N 7.092.106,362 m e E 341.546,222 m, situado a margem da estrada 
existente e limites entre os Lotes 88-A e 120 todos da Gleba n°07 da Faz. São 
Francisco de Salles; deste, segue adentrando o Lote n°88; com os seguintes azimutes 
e distâncias:  248°05'38" e 57,94 m até o vértice A1, de coordenadas N 7.092.084,744 
m e E 341.492,462 m; 191°12'08" e 16,38 m até o vértice A2, de coordenadas N 
7.092.068,677 m e E 341.489,280 m; 214°21'13" e 6,72 m até o vértice A3, de 
coordenadas N 7.092.063,130 m e E 341.485,488 m; 270°00'00" e 11,51 m até o 
vértice A4, de coordenadas N 7.092.063,130 m e E 341.473,978 m; 280°41'15" e 12,40 
m até o vértice A5, de coordenadas N 7.092.065,430 m e E 341.461,790 m; 264°24'49" 
e 23,04 m até o vértice A6, de coordenadas N 7.092.063,187 m e E 341.438,855 m; 
248°05'02" e 145,04 m até o vértice A7, de coordenadas N 7.092.009,050 m e E 
341.304,295 m; 149°45'09" e 13,89 m até o vértice A8, de coordenadas N 
7.091.997,053 m e E 341.311,291 m; 148°09'01" e 9,25 m até o vértice A9, de 
coordenadas N 7.091.989,192 m e E 341.316,174 m; 157°08'55" e 16,77 m até o 
vértice A10, de coordenadas N 7.091.973,743 m e E 341.322,685 m; 161°33'00" e 
13,29 m até o vértice A11, de coordenadas N 7.091.961,139 m e E 341.326,890 m; 
154°44'17" e 15,96 m até o vértice A12, de coordenadas N 7.091.946,702 m e E 
341.333,702 m; 148°42'51" e 17,76 m até o vértice A13, de coordenadas N 
7.091.931,524 m e E 341.342,926 m; 123°23'06" e 15,27 m até o vértice A14, de 
coordenadas N 7.091.923,121 m e E 341.355,676 m; 107°56'48" e 25,95 m até o 
vértice A15, de coordenadas N 7.091.915,125 m e E 341.380,363 m; 122°15'11" e 
18,28 m até o vértice A16, de 
 coordenadas N 7.091.905,367 m e E 341.395,826 m; 134°46'47" e 17,05 m até o 
vértice A17, de coordenadas N 7.091.893,356 m e E 341.407,930 m; 145°32'16" e 
11,51 m até o vértice A18, de coordenadas N 7.091.883,870 m e E 341.414,441 m; 
142°13'44" e 5,31 m até o vértice A19, de coordenadas N 7.091.879,668 m e E 
341.417,696 m; 221°08'46" e 20,07 m até o vértice A20, de coordenadas N 
7.091.864,554 m e E 341.404,490 m; perfazendo uma extensão de 473,39 m, a qual 
define o eixo de uma faixa de 6,00 m de largura com área total de atingimento de 
2.840,34 m². Todas  
as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico 
Brasileiro, Meridiano Central 51o WGr e encontram-se representadas no Sistema UTM, 
tendo como datum SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e extensão 
foram calculados no plano de projeção UTM.Curitiba, 25 de Fevereiro de 2021.SOANO 
WACHESKI Eng° Cartógrafo CREA n° 82.198-D/PRART n° 1720210993093 Cálculo 
Analítico de Área - Azimutes, lados e Coordenadas Geográficas IMÓVEL: LOTE N°88 
GLEBA N°07 FAZ. SÃO FRANSCISCO DE SALLES - AUTORIZAÇÃO PARA ACESSO 
PROVISÓRIO PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE BARRAGEM MUNICÍPIO:
 MARIÓPOLIS / PARANÁ 

 
Datum: SIRGAS2000 Meridiano Central: 51° WGr 

=================================================================
========================================== 
Estação   Vante    Coord. Norte Coord.Este       
 Azimute   Distância    Fator Escala Latitude
 Longitude 
=================================================================
A0  A1        7.092.106,362 341.546,222
 248°05'38"    57,94 0,99990833    26°16'55,44797" S
 52°35'13,17567" W 

 A1  A2        7.092.084,744 341.492,462
 191°12'08"    16,38 0,99990854    26°16'56,12898" S
 52°35'15,12299" W 
 A2  A3        7.092.068,677 341.489,280
 214°21'13"     6,72 0,99990855    26°16'56,64976" S
 52°35'15,24479" W 
 A3  A4        7.092.063,130 341.485,488
 270°00'00"    11,51 0,99990856    26°16'56,82849" S
 52°35'15,38393" W 
 A4  A5        7.092.063,130 341.473,978
 280°41'15"    12,40 0,99990861    26°16'56,82390" S
 52°35'15,79880" W 
 A5  A6        7.092.065,430 341.461,790
 264°24'49"    23,04 0,99990866    26°16'56,74430" S
 52°35'16,23710" W 
 A6  A7        7.092.063,187 341.438,855
 248°05'02"   145,04 0,99990875    26°16'56,80804" S
 52°35'17,06478" W 
 A7  A8        7.092.009,050 341.304,295
 149°45'09"    13,89 0,99990927    26°16'58,51345" S
 52°35'21,93895" W 
 A8  A9        7.091.997,053 341.311,291
 148°09'01"     9,25 0,99990924    26°16'58,90607" S
 52°35'21,69209" W 
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 A9  A10        7.091.989,192 341.316,174
 157°08'55"    16,77 0,99990922    26°16'59,16345" S
 52°35'21,51956" W 
 A10 A11        7.091.973,743 341.322,685 161°33'00"    13,29 0,99990920    26°16'59,66804" S 52°35'21,29171" W 
 A11 A12        7.091.961,139 341.326,890 154°44'17"    15,96 0,99990918    26°17'00,07927" S 52°35'21,14573" W 
 A12 A13        7.091.946,702 341.333,702 148°42'51"    17,76 0,99990916    26°17'00,55110" S 52°35'20,90658" W 
 A13 A14        7.091.931,524 341.342,926 123°23'06"    15,27 0,99990912    26°17'01,04801" S 52°35'20,58082" W 
 A14 A15        7.091.923,121 341.355,676 107°56'48"    25,95 0,99990907    26°17'01,32611" S 52°35'20,12497" W 
 A15 A16        7.091.915,125 341.380,363 122°15'11"    18,28 0,99990897    26°17'01,59578" S 52°35'19,23866" W 
 A16 A17        7.091.905,367 341.395,826 134°46'47"    17,05 0,99990891    26°17'01,91902" S 52°35'18,68561" W 
 A17 A18        7.091.893,356 341.407,930 145°32'16"    11,51 0,99990887    26°17'02,31413" S 52°35'18,25463" W 
 A18 A19        7.091.883,870 341.414,441 142°13'44"     5,31 0,99990884    26°17'02,62497" S 52°35'18,02414" W 
 A19 A20        7.091.879,668 341.417,696 221°08'46"    20,07 0,99990883    26°17'02,76280" S 52°35'17,90867" W 
 A20         7.091.864,554 341.404,490    26°17'03,24864" S 52°35'18,39138" W 
=================================================================
========================================== 

Extensão :  473,39 m   
Área Atingimento:  2840,34 m²  
===================================================================================== 

 
Art. 2º - A área a que refere o artigo anterior destina-se a obra de Ampliação do 
Sistema de Abastecimento de Água do município de Pato Branco empreendimento 
Captação Pato Branco, acesso provisório para execução da Barragem no Rio Pato 
Branco.  
Art. 3º – Fica autorizada a Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR, a 
promover todos os atos judiciais ou extrajudiciais necessários para a efetivação da 
Supressão Vegetal descrita no art. 1º deste Decreto, que serão executadas em 
conformidade com as exigências ambientais e legislação vigente. 
Art. 4º – Fica reconhecida a conveniência em favor da Companhia de Saneamento do 
Paraná – SANEPAR, para fim indicado, o qual compreende o direito atribuído à 
Empresa de praticar todos os atos de reconhecimento acesso, medição para execução 
da obra da barragem. 
Art. 5º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário. 
Mariópolis, 09 de JUNHO de 2021. 

Mario Eduardo Lopes Paulek 
Prefeito Municipal 
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 A9  A10        7.091.989,192 341.316,174
 157°08'55"    16,77 0,99990922    26°16'59,16345" S
 52°35'21,51956" W 
 A10 A11        7.091.973,743 341.322,685 161°33'00"    13,29 0,99990920    26°16'59,66804" S 52°35'21,29171" W 
 A11 A12        7.091.961,139 341.326,890 154°44'17"    15,96 0,99990918    26°17'00,07927" S 52°35'21,14573" W 
 A12 A13        7.091.946,702 341.333,702 148°42'51"    17,76 0,99990916    26°17'00,55110" S 52°35'20,90658" W 
 A13 A14        7.091.931,524 341.342,926 123°23'06"    15,27 0,99990912    26°17'01,04801" S 52°35'20,58082" W 
 A14 A15        7.091.923,121 341.355,676 107°56'48"    25,95 0,99990907    26°17'01,32611" S 52°35'20,12497" W 
 A15 A16        7.091.915,125 341.380,363 122°15'11"    18,28 0,99990897    26°17'01,59578" S 52°35'19,23866" W 
 A16 A17        7.091.905,367 341.395,826 134°46'47"    17,05 0,99990891    26°17'01,91902" S 52°35'18,68561" W 
 A17 A18        7.091.893,356 341.407,930 145°32'16"    11,51 0,99990887    26°17'02,31413" S 52°35'18,25463" W 
 A18 A19        7.091.883,870 341.414,441 142°13'44"     5,31 0,99990884    26°17'02,62497" S 52°35'18,02414" W 
 A19 A20        7.091.879,668 341.417,696 221°08'46"    20,07 0,99990883    26°17'02,76280" S 52°35'17,90867" W 
 A20         7.091.864,554 341.404,490    26°17'03,24864" S 52°35'18,39138" W 
=================================================================
========================================== 

Extensão :  473,39 m   
Área Atingimento:  2840,34 m²  
===================================================================================== 

 
Art. 2º - A área a que refere o artigo anterior destina-se a obra de Ampliação do 
Sistema de Abastecimento de Água do município de Pato Branco empreendimento 
Captação Pato Branco, acesso provisório para execução da Barragem no Rio Pato 
Branco.  
Art. 3º – Fica autorizada a Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR, a 
promover todos os atos judiciais ou extrajudiciais necessários para a efetivação da 
Supressão Vegetal descrita no art. 1º deste Decreto, que serão executadas em 
conformidade com as exigências ambientais e legislação vigente. 
Art. 4º – Fica reconhecida a conveniência em favor da Companhia de Saneamento do 
Paraná – SANEPAR, para fim indicado, o qual compreende o direito atribuído à 
Empresa de praticar todos os atos de reconhecimento acesso, medição para execução 
da obra da barragem. 
Art. 5º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário. 
Mariópolis, 09 de JUNHO de 2021. 

Mario Eduardo Lopes Paulek 
Prefeito Municipal 

 

DECRETO N.º 093/2021 
DATA: 09.06.2021 
SÚMULA: Abre Crédito Adicional Suplementar, altera LDO, PPA, 
Cria Fonte de Recursos e dá outras providências. 
O Prefeito Municipal de Itapejara D´Oeste, Estado do Paraná, no uso 

de suas atribuições legais, que lhe confere o artigo 4° inciso III e VI da LOA - Lei Orçamentária Anual nº 
1934/2020 de 04.11.2020 e artigo 27º incisos I e II da LDO - Lei de Diretrizes Orçamentárias nº 1933/2020 
de 27.10.2020. 

DECRETA: 
Art. 1º - Fica aberto um Crédito Adicional Suplementar no Orçamento 

Geral do Município, destinados ao suporte das despesas no valor de R$ 19.700,00 (dezenove mil e 
setecentos reais), e cria fonte de recursos nas dotações orçamentárias abaixo relacionadas: 

CÓDIGO NOMENCLATURA FONTE VALOR 
0500 Depto de Obras, Viação e Urbanismo     
0502 Divisão de Urbanismo     
154510012.1.012 Executar Obras de Pavimentação Asfáltica   
4.4.90.51 Obras e Instalações  629 19.700,00 

TOTAL R$ 19.700,00 
Art. 2º - Para cobertura dos créditos a serem abertos em conformidade 

com a autorização do artigo anterior, serão utilizados os recursos oriundos do excesso de arrecadação e da 
anulação de dotações orçamentárias conforme dispõe o § 1º, II e III, do art. 43 da Lei Federal 4320/1964 de 
17.03.1964, especificados abaixo: 

a) Excesso de arrecadação no valor de R$ 190,12 (cento e noventa reais e doze centavos): 
CÓDIGO NOMENCLATURA FONTE VALOR 
1.3.2.1.00.1.1.05 Remun Depositos Bancarios – Rec Vinc (152) 629 190,12 

TOTAL R$ 190,12 
b) Anulação de dotação orçamentária no valor de R$ 19.509,88 (dezenove mil, quinhentos e nove 

reais e oitenta e oito centavos): 
CÓDIGO NOMENCLATURA FONTE VALOR 

06.00 Depto de Educação, Cultura e Esportes     
06.01 Divisão de Educação     
123610013.1.013 Construir, Instalar, Reformar e Ampliar Centro de 

Educação, Escolas e Salas de Aula 
  

4.4.90.51 Obras e Instalações (1379) 629 19.509,88 
TOTAL R$ 19.509,88 

Art. 3º - Através desse ato ficam também atualizados os valores das 
Leis nº 1933/2020 de 27.10.2020 - LDO e 1818/2018 do PPA 2019/2021. 

Art. 4º - Este Decreto entra em vigor na data de 09.06.2021, revogando 
as disposições em contrario. 

Gabinete do Prefeito Municipal de Itapejara D'Oeste, Estado do 
Paraná, aos 09 (nove) dias do mês de junho de 2021. 

Vilmar Schmoller    Vlademir Lucini 
                                Prefeito Municipal                      Dir. Depto de Administração 

 
Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 138/2021 

DADOS DO SOLICITANTE 
Nome: Joãozinho da Maia, Matrícula: 112305-1. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Lenir Voitena e acompanhante. DADOS DA VIAGEM: Data da 
Viagem: saída dia 09/06/2021 as 04h30min e retorno dia 09/06/2021 as 17h00. Destino: Cascavel. Valor 
de diárias: R$ 125,00. Transporte utilizado: Cronos (carro oficial). Finalidade da viagem: Consulta. 
Órgãos/locais a serem visitados ou eventos: CEONC. Declaro estar ciente das normas previstas na Lei 
Municipal nº. 1911/2020, que aprova o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste, 09.06.2021. 

Município de Itapejara D’Oeste - Diária – Ato n° 139/2021 
DADOS DO SOLICITANTE 

Nome: Joãozinho da Maia, Matrícula: 112305-1. Órgão de Lotação: Depto de Saúde. Cargo ou função: 
Motorista. ACOMPANHANTES: Ady Gnoatto. DADOS DA VIAGEM: Data da Viagem: saída dia 
10/06/2021 as 05h30min e retorno dia 10/06/2021 as 17h00. Destino: Cascavel. Valor de diárias: R$ 
125,00. Transporte utilizado: Cronos (carro oficial). Finalidade da viagem: Consulta. Órgãos/locais a 
serem visitados ou eventos: CEONC. Declaro estar ciente das normas previstas na Lei Municipal nº. 
1911/2020, que aprova o regimento das diárias. Itapejara D’Oeste, 09.06.2021. 
 
  

  
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – ESTADO DO PARANÁ 
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 08/2021 

O Município de Coronel Vivida, torna público para conhecimento dos interessados, convocando 
Organizações da Sociedade Civil, localizadas no território do Município de Coronel Vivida, 
visando celebração de Termo de Colaboração para transferências voluntárias de recursos 
financeiros, nas áreas de educação e esporte no município de Coronel Vivida – PR, nos termos e 
condições estabelecidas neste edital. O recebimento dos Envelopes nº 01, contendo o Plano de 
Trabalho, e dos Envelopes nº 02, contendo os documentos de Habilitação, dos interessados 
dar–se–á ATÉ ÀS 09H00MIN DO DIA 14 DE JULHO DE 2021, junto ao Protocolo da Prefeitura 
Municipal, Praça Angelo Mezzomo, s/n – Centro. A abertura dos Envelopes nº 01, dar-se-á na 
Sala de Abertura de Licitações, no mesmo endereço, após às 09H00MIN DO DIA 14 DE JULHO 
DE 2021. Valor a ser a repassado R$ 120.000,00. O inteiro teor do edital e seus anexos poderão 
ser examinados e retirados, através do site: www.coronelvivida.pr.gov.br, ou na Divisão de 
Licitações. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone (46) 3232-8300 ou e–mail: 
licitacao@coronelvivida.pr.gov.br. Coronel Vivida, 10 de junho de 2021. Dinara Mazzucatto, 
Presidente da Comissão de Seleção. 
 

 
 

2º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 2500/2019, CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
ITAPEJARA D’OESTE E A EMPRESA FABIO ALENCAR TIBOLLA – ME, CNPJ/MF sob o nº 
09.285.557/0001 – 90, objeto a contratação de empresa especializada na prestação de serviços de consertos 
de eletrodomésticos em geral, sendo: geladeira, congeladores, máquinas de lavar, secadora de roupas, forno 
micro-ondas, forno elétrico, bebedouro elétrico, fogão a gás e fogão industrial, pertencentes aos 
Departamentos da Administração Municipal de Itapejara D’Oeste – PR, conforme objeto do Edital de Pregão 
Presencial Nº. 015/2019, fica alterado o prazo de vigência contratual, passando de 20 (vinte) de maio de 
2021, para 20 (vinte) de maio de 2022, conforme justificativa do executivo municipal e de acordo com o Art. 
57 e 65 da Lei nº 8666/93. Itapejara D’Oeste, 19 (dezenove) de maio de 2021. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL-PR 
EXTRATO DE ADITIVO CONTRATUAL Nº 11 
A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 175/2020 
CONTRATADA: AUTO POSTO CIDADE CAMPO LTDA  
CNPJ: 95.407.714/0001-25 
Cláusula Primeira – Dos Preços 
Considerando que o valor pago pelo município para aquisição da gasolina comum está abaixo do valor de mercado 
regional, o qual foi devidamente comprovado pela contratada e pelo município através de notas fiscais de compra, 
parecer jurídico favorável e pesquisa de preços de postos na região, fica concedido o reequilíbrio econômico financeiro, 
conforme relação abaixo: 

Item Descrição 
Preço 

Contratado 
(R$) 

Valor do último 
Reajuste R$  Novo valor com 

reajuste (R$) 

3 
Gasolina Comum, em conformidade com os 
padrões exigidos pela agência Nacional de 

Petróleo (ANP) 
4,39 

 
 

5,48 5,58 

Cláusula Segunda – Disposições Gerais 
Permanecem em plena vigência todas as demais disposições contratuais que não contrariem o presente aditivo. 
Bom Sucesso do Sul – PR, 09 de junho de 2021 
Nilson Antonio Feversani Prefeito Municipal 
         
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA - PR 
AVISO DE LICITAÇÃO – EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 35/2021 

TIPO MENOR PREÇO POR ITEM 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE ÓLEO 
DIESEL S-500 PARA A FROTA DE ÔNIBUS, AMBULÂNCIAS, CAMIONETES, CAMINHÕES E 
MÁQUINAS PESADAS DO MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA. LOCAL E HORÁRIO: Praça 
Ângelo Mezzomo, s/n, credenciamento e entrega dos envelopes: até as 09:00h do dia 24 de 
junho de 2021. Abertura dos envelopes: as 09:01h do dia 24 de junho de 2021.  VALOR TOTAL 
MÁXIMO ESTIMADO: R$ 864.000,00.  Prazo de registro de preços: 06 meses. O edital poderá 
ser obtido junto ao Município de Coronel Vivida, das 08:00 às 12:00 horas e das 13:30 às 17:30 
horas ou através do site www.coronelvivida.pr.gov.br. Informações: (46) 3232-8300. Coronel 
Vivida, 10 de junho de 2021. Dinara Mazzucatto, Presidente da CPL.   
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

Fundamentado  no  art.  25  da  Lei  de  Licitações  nº  8666/93,  RATIFICO  a  Inexigibilidade  Nº  47/2021,  para  a
CREDENCIAMENTO DE  PESSOAS JURÍDICAS DA  ÁREA DE  SAÚDE PARA PRESTAÇÃO DE  SERVIÇOS
DE APOIO À DIAGNOSE E TERAPIA (SADT), destinado ao atendimento aos usuários oriundos dos municípios
consorciados ao CONIMS
Valor Global: 94.154,40
Dotação: 02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.39.00 Fonte: 076
Data: 10/06/2021

TERMO DE RATIFICAÇÃO DO PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 47/2021

Presidente
PAULO HORN



B3
 Edição nº 7907

DIÁRIO DO SUDOESTE
11 de junho de 2021 Publicações legais

NOTIFICAÇÃO
NOTIFICANTE: MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO-PR, pessoa jurídica de direito público, inscrito no CNPJ sob nº
76.995.414/0001-60, estabelecido na Rua Miguel Procópio Kurpel, Nº 3811, nesta cidade, representado pelo Senhor
Onerio Cambruzzi Filho, CPF nº 062.575.819-66, RG nº 9.429.975-6 SSP/PR, Chefe da Divisão de Licitação e
Contratos, residente e domiciliado na cidade de Chopinzinho – PR;
NOTIFICADA: AUTO POSTO DA XV LTDA.
CNPJ: 18.685.770/0001-80
ENDEREÇO: Rua Voluntários da Pátria, nº 3999, Bairro Centro, CEP: 85.560-000, Telefone: (46) 3242-1515, e-mail:
postoshell.xv@gmail.com, Chopinzinho, Paraná.
REPRESENTANTES LEGAIS: Ireni Terezinha Brancalioni, CPF nº 518.650.929-91, RG nº 3.901.274-0 SSP/PR e
Mariciane Vergínia Berlanda Prestes, CPF nº 866.725.509-25, RG nº 5.668.712-2 SSP/PR.

Fora firmada com a notificada a Ata de Registro de Preços n° 133/2020 – para aquisição de
Combustível Tipo Gasolina Comum, oriunda do Processo Licitatório n° 82/2020 – Edital de Pregão Presencial n°
37/2020.

Considerando, o Procedimento Administrativo instaurado sob memorando eletrônico n° 5.839/2020
que tem por objeto a aplicação de penalidades em face da empresa AUTO POSTO DA XV LTDA., ante a inexecução
parcial da Ata de Registro de Preços n.º 133/2020, decorrente do Pregão Presencial n.º 37/2020, cujo objeto é registro
de preços para futura e eventual aquisição de combustíveis tipo Gasolina Comum.

Considerando, a Decisão do Senhor Prefeito Edson Luiz Cenci (fls. 110/115), nos seguintes termos:
Ante o exposto, DECIDO:
a) pela aplicação da pena de multa no montante de 15 % (quinze por cento) sobre o valor
mensal do Contrato, no importe de R$ 16.627,50 (fls. 96/98), o que corresponde ao valor de
R$ 2.494,13 (dois mil e quatrocentos e noventa e quatro reais e treze centavos), nos termos
da Clausula Décima Terceira, Item 13.2, III, Letra "e" da Ata de Registro de Preços n.º
133/2020 e art. 87, II, da Lei n.º 8.666/93;
b) à Divisão de Licitações e Contratos para que NOTIFIQUE a empresa quanto ao
resultado deste processo, bem como para o recolhimento dos valores, no prazo de 05
(cinco) dias úteis, sob pena de inscrição em Dívida Ativa, nos termos da Cláusula Décima
Terceira, Item 13.5 da Ata de Registro de Preços n.º 133/2020.

Em cumprimento a Decisão do Prefeito Sr. Edson Luiz Cenci (fls. 110/115):
Notifica-se a empresa quanto ao resultado do processo, nos termos da decisão do Senhor

Prefeito (fls. 110/115), bem como, para o recolhimento dos valores, no prazo de 05 (cinco) dias úteis, sob pena
de inscrição em Dívida Ativa, nos termos da Cláusula Décima Terceira, Item 13.5 da Ata de Registro de Preços
n.º 133/2020, conforme guia de recolhimento anexa.

Encaminhe-se juntamente com esta, guia de recolhimento e cópia integral do Procedimento
Administrativo instaurado sob memorando eletrônico n° 5.839/2020 à Notificada.

Chopinzinho - PR, 10 de junho de 2021.
Onerio Cambruzzi Filho

Chefe da Divisão de Licitações e Contratos

TERMO DE APLICAÇÃO DE PENALIDADES DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 133/2020.
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO-PR, pessoa jurídica de direito público interno, com sede à Rua
Miguel Procópio Kurpel, nº. 3.811, Bairro São Miguel, inscrito no CNPJ/MF. Nº. 76.995.414/0001-60 neste ato
representado pelo seu Prefeito Senhor Edson Luiz Cenci, brasileiro, portador do CPF nº 518.894.719-68 e do RG nº
3.533.593-5 SSP/PR, residente e domiciliado na cidade de Chopinzinho – PR;
CONTRATADA: AUTO POSTO DA XV LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ nº 18.685.770/0001-
80, Inscrição Estadual nº 90665057-63, estabelecida na Rua Voluntários da Pátria, nº 3999, Bairro Centro, CEP: 85.560-
000, Telefone: (46) 3242-1515, e-mail: postoshell.xv@gmail.com, Chopinzinho, Paraná, representada Legalmente Ireni
Terezinha Brancalioni, brasileira, inscrita no CPF nº 518.650.929-91, portadora do RG nº 3.901.274-0 SSP/PR e
Mariciane Vergínia Berlanda Prestes, brasileira, inscrita no CPF nº 866.725.509-25, portadora do RG nº 5.668.712-2
SSP/PR.

Considerando, o Procedimento Administrativo instaurado sob memorando eletrônico n° 5.839/2020 que tem por
objeto a aplicação de penalidades em face da empresa AUTO POSTO DA XV LTDA., ante a inexecução parcial da Ata
de Registro de Preços n.º 133/2020, decorrente do Pregão Presencial n.º 37/2020, cujo objeto é registro de preços para
futura e eventual aquisição de combustíveis - Gasolina Comum.

Considerando, a Decisão do Senhor Prefeito Edson Luiz Cenci (fls. 110/115 do Procedimento Administrativo
instaurado sob memorando eletrônico n° 5.839/2020), serão aplicadas as seguintes penalidades:

a) aplicação da pena de multa no montante de 15 % (quinze por cento) sobre o valor mensal do Contrato, no
importe de R$ 16.627,50 (fls. 96/98), o que corresponde ao valor de R$ 2.494,13 (dois mil e quatrocentos e noventa e
quatro reais e treze centavos), nos termos da Clausula Décima Terceira, Item 13.2, III, Letra "e" da Ata de Registro de
Preços n.º 133/2020 e art. 87, II, da Lei n.º 8.666/93;

b) à Divisão de Licitações e Contratos para que NOTIFIQUE a empresa quanto ao resultado deste processo,
bem como para o recolhimento dos valores, no prazo de 05 (cinco) dias úteis, sob pena de inscrição em Dívida Ativa,
nos termos da Cláusula Décima Terceira, Item 13.5 da Ata de Registro de Preços n.º 133/2020.

O recolhimento dos valores, deverá ser realizado no prazo de 05 (cinco) dias úteis, sob pena de inscrição em
Dívida Ativa, nos termos da Cláusula Décima Terceira, Item 13.5 da Ata de Registro de Preços n.º 133/2020.

O Presente Termo de Aplicação de Penalidades será publicado, em veículo de divulgação do Município.
CHOPINZINHO-PR, 08 de junho de 2021.

EDSON LUIZ CENCI
Prefeito
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 A Prefeita Municipal Rafaela Martins Losi no uso das suas atribuições legais, e em conformidade com o 

Edital nº 009/2021, visando o preenchimento e complementação  de vagas para a contratação de Estagiários, 

TORNA PÚBLICO, a convocação parcial dos aprovados no Teste Seletivo Público Simplificado para demais 

Secretarias Municipais com Carga Horaria de 30 horas.      
Art. 1°- Os convocados abaixo relacionados para as vagas das demais Secretarias Municipais, deverão     

comparecer no dia 10 de junho, no   Departamento de Recursos Humanos junto ao Paço Municipal para 

apresentação de documentos para contratação. 

 
      AMPLA CONCORRÊNCIA 30 HORAS SECRETARIAS 

MUNICIPAIS  
CLASSIFICAÇÃO                            NOME PONTOS 

6o           Bruna de Oliveira Ferreira 9,0 

 
   Art. 2°-Os classificados já estão com os desempates, conforme  Edital  n° 009/2021               
  Art. 3°- Requisitos necessários para a concessão do estágio conforme Lei 11788/2008: 

 
I- Não ter cumprido dois anos de estágio pela Empresa “Estágios CIN (Centro de Integração 

de Estudantes)”; 
II- Ter dezesseis anos de idade completos na data da convocação; 

 
III- Estar matriculado e frequentando a modalidade de ensino exigido no ato da inscrição, 

conforme o Edital. 
 

Art. 4°- Os casos omissos serão resolvidos pela Comissão de Teste Seletivo Público Simplificado. 
 

             Art. 5° - O não comparecimento para atenter o presente edital e confirmar aceitação da vaga ,será 
considerado como desistência e o candidato perderá o direito a vaga. 
Clevelândia Paraná, 09 de junho de 2021.Registre-se,Publique-se,Cumpra-se. 
Rafaela Losi 
Prefeita Municipal 
 

EDITAL N°.012 /2021 
CONVOCAÇÃO DOS APROVADOS DO SELETIVO PÚBLICO 

SIMPLIFICADO PARA CONTRATAÇÃO DE ESTAGIÁRIOS 

DECRETO Nº 158/2021 

A PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELÂNDIA, no uso das suas atribuições legais e em conformidade 

com o que dispõe a Lei Orgânica do Município, 

DECRETA: 

Art. 1° - Luto Oficial por sete dias, em sinal de profundo pesar pelo falecimento do Ex Prefeito Municipal 

Sr. IDEVALDO ZARDO. 

Art. 2° - Foi Prefeito Municipal de Clevelândia no período de 1973 a 1977, 1983 a 1988, 1997 a 2000 

dentre tantos outros serviços prestados ao Municipio. 

Art. 3º - Durante o período de luto oficial, fica determinado que a Bandeira Municipal fique hasteada a 

meio mastro. Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em 

contrário. 

GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELÂNDIA, ESTADO DO PARANÁ, EM 09 DE JUNHO 

DE 2021. 

RAFAELA MARTINS LOSI 

Prefeita Municipal 

 
 
DECRETO N° 159/2021 
Declara a Vacância do cargo em razão da exoneração por pedido da Renata Pereira Poncio 
A PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, no uso de usas atribuições legais previstas no art.43, 
inciso IV da Lei Orgânica Municipal.       

DECRETA: 

Art. 1º- Declara a vacância do cargo de Auxiliar de Serviços Gerais, ocupado pela servidora Renata 
Pereira Poncio, em razão da exoneração por pedido, a partir de 08 de junho de 2021.  

Art. 2º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em 
contrário.  

GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, ESTADO DO PARANÁ EM 09 DE JUNHO 
DE 2021. 

RAFAELA LOSI 
Prefeita Municipal 
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HOMOLOGAÇÃO 

 O Prefeito Municipal, Elídio Zimerman de Moraes, no 
uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor, 
especialmente pela Lei n.º 10.520/2002, a vista do Termo de 
Adjudicação exarado pelo Pregoeiro, resolve HOMOLOGAR o 
Pregão Presencial nº 030/2021 - PMM, que tem por objeto: 
seleção de propostas visando REGISTRAR EM ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS COMPROMISSO FORMAL DE PREÇOS 
PARA FUTURAS E EVENTUAIS fornecimentos de Materiais de 
Gesso e Drywall, para atender a demanda da Secretaria de 
Obras Públicas, Planejamento e Projetos e demais Secretarias 
desta municipalidade, a empresa proponente participante 
RAQUEL DA SILVA PAULA GESSO, foi vencedora dos itens 01, 
02, 03, 04, 05 e 06, com o valor global de R$ 93.450,00 (noventa e 
três mil, quatrocentos e cincquenta reais). 

Mangueirinha, 10 de Junho de 2021  
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 
 
 

HOMOLOGAÇÃO 
 O Prefeito Municipal, Elídio Zimerman de Moraes, no 
uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor, 
especialmente pela Lei n.º 10.520/2002, a vista do Termo de 
Adjudicação exarado pelo Pregoeiro, resolve HOMOLOGAR o 
Pregão Presencial nº 031/2021 - PMM, que tem por objeto: 
Seleção de propostas visando REGISTRAR EM ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS COMPROMISSO FORMAL DE PREÇOS 
PARA FUTURAS E EVENTUAIS fornecimento de itens de higiene 
para atender crianças da educação infantil dos CMEIs em 
atendimento a solicitação da Secretaria de Educação desta 
municipalidade, as empresas proponentes vencedoras: R C 
FERREIRA & CIA LTDA, foi vencedora dos itens 05, 06, 10, 11 e 
14 com o valor global de R$ 17.503,00 (dezessete mil, quinhentos e 
três reais), ELETROMAQUINAS ASTEC LTDA - ME, foi vencedora 
dos itens 02 e 04 com  o valor global de R$ 46.870,00 (quarenta e 
seis mil, oitocentos e setenta reais), LORO & SOUZA ME, foi 
vencedora dos itens 07, 08, 09 e 13 com  o valor global de R$ 
18.190,00 (dezoito mil, cento e noventa reais), MARILDA SALETE 
DE AZEVEDO, foi vencedora dos itens 01 e 03 com  o valor global 
de R$ 52.820,00 (cinquenta e dois mil,  oitocentos e vinte reais),  A. 
LAUXEN MERCADO EIRELI ME, foi vencedora do item 12 com o 
valor global de R$ 47.112,00 (quarenta e sete mil, cento e doze 
reais). 

Mangueirinha, 10 de Junho de 2021  
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 

 
 

 
EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 

Contrato de Prestação de Serviços Nº 052/2021 
(Vinculado ao Pregão Presencial nº 043/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Avive Gestão de Serviços Médicos Ltda 
OBJETO: contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços médicos na 
área de Clínica Médica Geral, para atender as demandas da Secretaria Municipal 
de Saúde. 
VALOR TOTAL: R$ 662.172,48 (seiscentos e sessenta e dois mil cento e setenta 
e dois reais e quarenta e oito centavos). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 09 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 09 de junho de 2021. 
IDALIR JOÃO ZANELLA 

Prefeito Municipal 
 

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
CONTRATO 053/2021 

(Vinculado ao Pregão Eletrônico nº 033/2021) 
CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Governança Brasil Sa Tecnologia E Gestão Em Serviços 
OBJETO: contratação de empresa especializada para concessão de licença de uso 
de softwares de gestão pública, para diversos setores da administração municipal 
de forma integrada, devendo atender todas as legislações vigentes e órgãos de 
fiscalização e controle, compreendendo a elaboração, implantação, migração, 
conversão de base de dados e treinamento dos usuários, conforme descrito em 
edital e termo de referência. 
VALOR TOTAL: R$ 265.915,00 (duzentos e sessenta e cinco mil novecentos e 
quinze reais). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12(doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 09 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 09 de junho de 2021. 
IDALIR JOÃO ZANELLA 

Prefeito Municipal 
 

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
CONTRATO POR EMPREITADA GLOBAL DA OBRA Nº 054/2021. 

(Tomada de Preços nº 001/2021) 
CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: AMG Engenharia Eireli 
OBJETO: contratação de empresa especializada para execução de ampliações 
e melhorias no CMEI Girassol no Município de Renascença - Pr, com área de 
288,00 m², de acordo com memoriais e projetos. 
VALOR TOTAL: R$ 275.339,31 (duzentos e setenta e cinco mil trezentos e 
trinta e nove reais e trinta e um centavos) 
PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
IDALIR JOÃO ZANELLA 

Prefeito Municipal 
 
 
 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
Edital nº. 067/2021 de 10/06/2021 – Concurso Público nº. 001/2019 de 11/02/2019 Súmula: Convocação de 
candidata habilitada no Concurso Público nº. 001/2019 de 11/02/2019:  

Cargo Público: Médico da Família 
Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 

 
N. Inscrição Lotação Funcional 

1 1º Jordana Zanella 692167 Secretaria Municipal de Saúde. 

2 3º Adhan Rizzi de Vieira 692196 Secretaria Municipal de Saúde. 

Edital nº. 068/2021 de 10/06/2021 – Concurso Público nº. 001/2019 de 11/02/2019 Súmula: Convocação de 
candidata habilitada no Concurso Público nº. 001/2019 de 11/02/2019:  

Cargo Público: Fonoaudiólogo 
Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 

 
N. Inscrição Lotação Funcional 

1 2º Carolina Caputo Somões PY 693603 Secretaria Municipal de Saúde. 

 
 
 
 
 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
A V I S O D E  L I C I T A Ç Ã O 

PROCESSO Nº 054/2021 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 031/2021 

LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA MICRO EMPRESA E EMPRESAS DE PEQUENO PORTE 
Regido pela Lei nº 10.520/02 e pela Lei nº 8.666/93 

OBJETO: Contratação de empresa para prestar assessoria para implementação e capacitação da 
gestão estratégica participativa e controle social, conforme descrição mínima constante no edital e 
seus anexos.  
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO. 
ABERTURA: Dia 23/06/2021 às 14:00 horas. 
INFORMAÇÕES REFERENTE AO EDITAL: Na Secretaria de Administração – Departamento de Compras 
e Licitações da Prefeitura Municipal de Saudade do Iguaçu, à Rua Frei Vitor Berscheid, 708– Centro - 
Saudade do Iguaçu-Pr., telefone No. (046) 3246-1166 ou pelo site: 
http://www.saudadedoiguacu.pr.gov.br/licitacoes.php 
 

Saudade do Iguaçu - PR, 10 de junho de 2021. 
 
 

DARLEI TRENTO 
Prefeito Municipal 

 

 
 
 
 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 
NOTIFICAÇÃO DE APLICAÇÃO DE PENALIDADE 

PARA: CHAGAS E CASARIM ENGENHARIA, ARQUITETURA E 
PAISAGISMO LTDA  
REPRESENTANTE: Henrique Adler de Chagas 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO, pessoa jurídica de direito público, com 
sede à Rua Caramuru, 271, Centro, inscrita no CNPJ sob o nº 76.995.448/0001-
54, vem respeitosamente, visando prevenir responsabilidades e resguardar 
direitos, comunicar a Vossa Senhoria a decisão tomada pelo Município referente 
ao Contrato nº 20/2020/GP, que tem como objeto a construção de Central de 
Gás – GLP, com área de 2,26m² em 23 Escolas do Município de Pato Branco. O 
Município não aceitou as justificativas apresentadas pela empresa, a pandemia 
do Covid-19 está sendo usada como justificativa pela empresa a um ano, a 
municipalidade entende que o cenário atual não favorece ninguém mas também 
entende que durante todo esse período de um ano em que a empresa está 
executando o Contrato n° 20/2020GP alguma solução já deveria ter sido 
tomada. O problema com a alta no preço dos insumos da construção civil 
poderia ter sido solucionado com um pedido de reequilíbrio econômico por parte 
da empresa, o que não foi feito. Esse pedido deveria ter sido solicitado com a 
apresentação de notas fiscais de compra dos produtos antes da pandemia e com 
notas fiscais de compra dos produtos após o início da pandemia, prints de 
WhatsApp não servem para justificar essa alta.O problema com a mão de obra 
poderia ter sido solucionado com a contratação de outros funcionários por parte 
da empresa, a empresa teve um ano para encontrar funcionários que 
executassem a obra, o que também não foi feito.Com relação as falhas na 
execução do serviço, a empresa alega que a culpa não é exclusiva da contratada 
e cita que não há local previamente definido  para a construção das centrais e 
que dependem da marcação do engenheiro fiscal, o que não foi citado pela 
empresa é que ocorreram falhas na execução mesmo após a marcação dos locais 
pelo engenheiro fiscal, falhas essas que foram corrigidas em alguns casos e que 
mesmo após as correções o serviço ficou mediano.  
Sendo assim, a decisão da Prefeitura Municipal de Pato Branco é de penalizar a 
empresa com multa no valor de R$19.562,07, suspensão de participação em 
licitação e rescisão unilateral de contrato. Como a empresa já foi notificada 
anteriormente e mesmo assim continuou descumprindo o cronograma previsto, a 
penalidade à empresa por atraso de cronograma é MULTA no valor de 
R$19.562,07. A empresa tem 5 (cinco) dias úteis contados da publicação deste 
para apresentar defesa prévia, conforme Art. 109 da Lei 8666/93, que poderá ser 
acatada ou não, a critério da Secretaria de Educação e Cultura. 
Simone dos Santos Painim – Secretária Municipal de Educação e Cultura  
Gestora do Contrato 
Município de Pato Branco 
 
 

 
 
 
 
 
 

Município de Itapejara D’Oeste 
A integra se encontra no site: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  
DECRETO Nº 094/2021 
DATA: 10.06.2021 
SUMULA: Concede Licença para trato de Interesses Particulares a servidor público municipal 
 

 
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR 
RESUMO DE ATAS DE REGISTRO DE PREÇOS 

Referente ao Edital: Pregão Eletrônico nº 27/2021. Objeto: registro de preços para futuras e eventuais 
aquisições de lixeiras para instalação no perímetro urbano do município de Coronel Vivida - PR. Prazo: 12 
meses, de 08.06.2021 a 07.06.2022. Contratante: Município de Coronel Vivida. DETENTORAS: 

ATA DE 
REGISTRO DETENTORAS CNPJ nº VALOR 

ESTIMADO 

54/2021 FORTCLEAN COMERCIO DE EQUIPAMENTOS 
EIRELI 36.327.075/0001-29 6.999,90 

55/2021 GESUL COMERCIAL EIRELI  14.711.959/0001-40 38.980,00   
Coronel Vivida, 07 de junho de 2021. Anderson Manique Barreto, Prefeito. 

MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL-PR 
EXTRATO DE ADITIVO CONTRATUAL Nº 01  
A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 29/2021 
CONTRATADA: FG COMERCIO DE PNEUS EIRELI - ME 
CNPJ: 17.234.948/0001-04 
Cláusula Primeira – Dos Preços 
 Considerando que o valor pago pelo município para aquisição de pneus está abaixo do valor de mercado, o 
qual foi devidamente comprovado pela contratada e pelo município através de notas fiscais de compra e parecer 
jurídico favorável, fica acrescido o valor, por meio de Reequilíbrio Econômico Financeiro, conforme relação abaixo: 
 

ITEM DESCRIÇÃO VALOR UNIT. 
R$ 

NOVO VALOR  ITEM R$ 

4 

Pneu 12.4/24, 12 lonas, com portaria e 
selo do INMETRO - TRATOR. SUGESTÃO 
DE MARCAS: PIRELLI, FIRESTONE, 
EQUIVALENTE OU DE MELHOR 
QUALIDADE. 

1.600,00 2.331,20 

6 

Pneu 12.5.80/18, comum, 12 lonas, com 
portaria e selo do INMETRO. SUGESTÃO 
DE MARCAS: PIRELLI, FIRESTONE, 
EQUIVALENTE OU DE MELHOR 
QUALIDADE. 

1.435,00 2.735,68 

8 

Pneu 1400/24 16 lonas, com selo e 
portaria do INMETRO. SUGESTÃO DE 
MARCAS: PIRELLI, FIRESTONE, 
EQUIVALENTE OU DE MELHOR 
QUALIDADE 

2.400,00 4.166,64 

13 

Pneu 185-R-14, 85T (índice de carga e 
velocidade 102R), capacidade de carga 
850 km a velocidade de 170 km/h, 
largura mínima da secção 188 mm, 
diâmetro externo mínimo 650 mm, 
profundidade do sulco 9,6 mm. 
Conformidade com a portaria INMETRO 
nº. 5-RTQ 041, com certificado do 
INMETRO. SUGESTÃO DE MARCAS: 
PIRELLI, BRIDGESTONE, GOOD YEAR, 
EQUIVALENTE OU DE MEHOR 
QUALIDADE 

290,00 482,85 

17 

Pneu 205.70-R-15, radial liso, 106/104R 
(índice de carga e velocidade), com selo 
do INMETRO nº. 5-RTQ 041. SUGESTÃO 
DE MARCAS: PIRELLI, BRIDGESTONE, 
GOOD YEAR, EQUIVALENTE OU DE 
MEHOR QUALIDADE. 

420,00 925,21 

19 

Pneu 215/75.17,5, radial liso, 
misto,126/124K (índice de carga e 
velocidade), suporta 1.700 kg 12 lonas, 
espessura mínima da borracha 13.5 mm 
em conformidade com portaria e selo do 
INMETRO nº. 5-RTQ 041. SUGESTÃO DE 
MARCAS: PIRELLI, GOOD YEAR, 
EQUIVALENTE OU DE MELHOR 
QUALIDADE. 

920,00 1.370,98 

25 

Pneu 225/65-R-16, radial, liso, índice de 
carga e velocidade 112, carga por pneu 
(kg) 1120, largura mínima da secção 
245 mm. Diâmetro externo mínimo 698 
mm. Constituido por elastômetro, 
produto textil, aço, banda de rodagem 
borracha alta resistência, ombro, 
revestimento interno, talão, flancos 
mistura borracha alta flexibilidade, 
sulcos, carcaça. Caracteristicas 
adicionais sem câmara e cintura, 
profundidade mínima de conformidade 
com a portaria do INMETRO 5-RTQ 041, 
com Certificado do INMETRO. 
SUGESTÃO DE MARCAS: PIRELLI, GOOD 
YEAR, EQUIVALENTE OU DE MELHOR 
QUALIDADE. 

570,00 895,98 

Cláusula Segunda – Disposições Gerais 
Permanecem em plena vigência todas as demais disposições contratuais que não contrariem o presente aditivo. 
Bom Sucesso do Sul, 31 de maio de 2021 
Nilson Antonio Feversani Prefeito Municipal 
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DECRETO 13/2021 
 
 

O Presidente da Câmara Municipal de Palmas, Estado do Paraná, 

Vereador JOSÉ MARIA DE ARAÚJO PERPETÚO FILHO, no uso de 

suas atribuições regimentais, e consubstanciado na Decisão contida no 

movimento 8.1 dos autos 0001875-71.2021.8.16.0123, resolve: 

 
DECRETAR 

 
 

Art. 1º - O afastamento do Vereador Nilson Butner pelo prazo de 30 

(trinta) dias, conforme exposto na decisão exarada no evento 8.1, dos autos 

0001875-71.2021.8.16.0123, encaminhada e recebida pela Câmara 

Municipal de Palmas-Pr através do Ofício no 0183/2021 – JRSSP. 

Art. 2º - Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 

publicação, revogando as disposições em contrário. 

 

Registre-se. Publique-se. Cumpra-se. 

 
Palmas, 09 de junho de 2021. 

 
 
 
 

José Maria De Araújo Perpétuo Filho 
Presidente do Poder Legislativo 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE APOIO À DIAGNOSE E TERAPIA (SADT), destinado
ao atendimento aos usuários oriundos dos municípios consorciados ao CONIMS

93/2021

c) Modalidade: Inexigibilidade de licitação

O(a) presidente Paulo Horn, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor,  especialmente
pela Lei 8.666/93 e alterações posteriores, a vista do parecer conclusivo exarado pela Comissão de Licitações, resolve:

47/2021 - IL

e) Objeto da Licitação:

a) Nr. Processo:
b) Nr. Licitação:

d) Data de Homologação: 10/06/2021

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO

01 - Homologar e Adjudicar a presente Licitação nestes termos:

f) Fornecedores e Resumo de Itens Vencedores: Un. Total dos ItensQuantidade Vl. Unitário
LASER MED CLINICA DE FISIOTERAPIA INTEGRADA

R$ 94.154,4012,000 7.846,20001 - PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS
AMBULATORIAIS E SERVIÇOS DE APOIO À DIAGNOSE
E TERAPIA (SADT)

SERV
R$ 94.154,40Total geral:

02 - Autorizar a emissão da(s) nota(s) de empenho correspondente(s):
Descrição da Despesa Dotação

02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.39.0Atendimento aos Municípios Consorciados

Presidente
PAULO HORN

 
 
 
             

 

 

MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA 
PORTAL DO SUDOESTE 
Departamento Licitações 

Praça Getúlio Vargas, nº. 71, Centro, Clevelândia – Paraná 
Cx. Postal nº. 61, CEP 85.530-000 

Fone/Fax: (046) 3252-8000, ramal 8007 
 

 
 

TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/2021 – PMCLEV – PROCESSO Nº. 015/2021 
 
 
 
RESULTADO DE HABILITAÇÃO E INABILITAÇÃO 
 
 
 
A Presidente da Comissão Permanente de Licitações, nomeada pela senhora Prefeita 
Municipal através da Portaria nº. 009/2021, de 13/01/2021, atendendo ao disposto no 
artigo nº. 109, parágrafo 1º, da Lei nº. 8.666/93, de 21 de junho de 1993, e suas 
alterações, TORNA PÚBLICO que foi considerada HABILITADA para participar da 
licitação em epígrafe a empresa abaixo identificada: 
 
GECIR VICCARI MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO CLEVELANDIA LTDA - ME. 
CNPJ sob nº. 09.004.287/0001-00 
 
Da mesma forma, TORNA PUBLICO que foi considerada INABILITADA para 
participar do mesmo certame a empresa abaixo identificada: 
 
A.A. SANTOS DELLA VECHIA ENGENHARIA – ME  
CNPJ sob nº 28.103.153/0001-83 
 
Clevelândia, 08 de junho de 2021. 
 
 
 
LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
Presidente da Comissão Permanente de Licitações 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
             

 

 

MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA 
PORTAL DO SUDOESTE 
Departamento Licitações 

Praça Getúlio Vargas, nº. 71, Centro, Clevelândia – Paraná 
Cx. Postal nº. 61, CEP 85.530-000 

Fone/Fax: (046) 3252-8000, ramal 8007 
 

 
 
 
 

TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/2021 – PMCLEV – PROCESSO Nº. 015/2021 
 
 
 
RESULTADO DE JULGAMENTO E CLASSIFICAÇÃO 
 
 
 
A Presidente da Comissão Permanente de Licitações, nomeada pela senhora Prefeita 
Municipal através da Portaria nº. 009/2021, de 13/01/2021, atendendo ao disposto no 
artigo nº. 109, parágrafo 1º, da Lei nº. 8.666/93, de 21 de junho de 1993, e suas 
alterações, TORNA PÚBLICO o resultado da licitação em epígrafe, conforme abaixo:  
 

Lote Item Nome da Empresa Valor Global 
(R$.) 

Único Único GECIR VICCARI MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO CLEVELANDIA LTDA - 
ME. 

159.860,00 

 
 
Clevelândia, 10 de junho de 2021. 
 
 
 
 
LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
Presidente da Comissão Permanente de Licitações 
 

 
                PREFEITURA MUNICIPAL DE HONÓRIO SERPA-PR. 

                         

                                             
                                              DEPARTAMENTO DE LICITAÇÃO   

1 
 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 28/2021 
 
 

O município de Honório Serpa, por intermédio do seu Pregoeiro e Equipe de Apoio 
designados pela Portaria nº 20/2021, torna público, para conhecimento dos interessados, 
que realizará licitação na modalidade Pregão Eletrônico, tipo Menor Preço por Item,  em 
sessão pública eletrônica a partir das 09:00 horas (horário de Brasília- DF) do dia  24 de 
Junho de 2021, através do site www.comprasnet.gov.br , destinado   a REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURAS E EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE MATERIAL DE 
EXPEDIENTE E MATERIAL ESCOLAR PARA O DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO DE 
HONÓRIO SERPA, nos termos da Lei Federal nº 10.024/2019, Lei Federal 8.666/1993 e 
suas alterações posteriores, e demais normas regulamentares aplicáveis à espécie. O 
Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no endereço acima citado ou no site 
www.honorioserpa.pr.gov.br ,informações complementares podem ser obtidas pelo email 
licitaçãopmhonorioserpa@gmail.com ou pelo telefone 0(46)3245-1130. 
 
 

Honório Serpa, 10 de Junho de 2021. 
 

Lucio Diego Guerra 
Pregoeiro 

 
 

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 108/2021 

(Vinculado ao Pregão Eletrônico nº 036/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Agnus Comércio de Máquinas e Equipamentos Eireli. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 
empresa para fornecimento de material médico hospitalar destinados a Secretaria 
Municipal de Saúde. 
VALOR TOTAL: R$ 604,26 (seiscentos e quatro reais e vinte e seis centavos). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 03 (três) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 

 
EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 109/2021 

(Vinculado ao Pregão Eletrônico nº 037/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Laercio Favero e Cia Ltda - EPP 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 
empresa para fornecimento de insumos veterinários para a Secretaria Municipal 
de Agropecuária e Meio Ambiente. 
VALOR TOTAL: R$ 5.831,00 (cinco mil oitocentos e trinta e um reais). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 

 
EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 110/2021 

(Vinculado ao Pregão Eletrônico nº 037/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Flymed Comércio de Produtos Hospitalares Ltda 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 
empresa para fornecimento de insumos veterinários para a Secretaria Municipal 
de Agropecuária e Meio Ambiente. 
VALOR TOTAL: R$ 2.250,00 (dois mil duzentos e cinquenta reais). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 

 
EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 107/2021 

(Vinculado ao Pregão Eletrônico nº 034/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Comercial Debeche Textil Eireli - ME 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 
empresa para aquisição de kits de enxoval para recém nascidos (kit natalidade) 
para o CRAS – Centro de Referência da Assistência Social. 
VALOR TOTAL: R$ 14.481,50 (quatorze mil quatrocentos e oitenta e um reais 
e cinquenta centavos). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12(doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 055/2021 

(Vinculado ao Pregão Presencial nº 035/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Madruga Engenharia e Construção Ltda 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de pintura 
externa da Unidade Básica de Saúde de Renascença, incluindo materiais, 
ferramentas e mão-de-obra de acordo com Memorial Descritivo. 
VALOR TOTAL: R$ 21.984,00 (vinte e um mil novecentos e oitenta e quatro 
reais). 
PRAZO DE EXECUÇÃO: 60 (sessenta) dias. 
PRAZO VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 10 de junho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 10 de junho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 

 
 

 
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2924/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: A. A. Baccin Materiais de Construção – EPP, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 17.608.501/0001 – 58. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na comercialização de 
caixas de água, tubos, mangueiras e conexões destinados a manutenção 
dos Departamentos e Unidades pertencentes a Administração 
Municipal bem como de espaços públicos, conforme objeto do Edital 
de Pregão Eletrônico Nº 026/2021. 
Valor do Contrato: R$ 182.561,20 (Cento e oitenta e dois mil, 
quinhentos e sessenta e um reais e vinte centavos). 
Vigência: De 10 (dez) de Junho de 2021 até 10 (dez) de Junho de 2022. 
Data do Contrato: 10 (dez) de Junho de 2021. 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2925/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: Super Obra Supermercado da Construção, Comércio de 
Materiais de Construção, Utilidades Domésticas - Me, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 05.898.480/0001 - 73. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na comercialização de 
caixas de água, tubos, mangueiras e conexões destinados a manutenção 
dos Departamentos e Unidades pertencentes a Administração 
Municipal bem como de espaços públicos, conforme objeto do Edital 
de Pregão Eletrônico Nº 026/2021. 
Valor do Contrato: R$ 80.664,80 (Oitenta mil, seiscentos e sessenta e 
quatro reais e oitenta centavos). 
Vigência: De 10 (dez) de Junho de 2021 até 10 (dez) de Junho de 2022. 
Data do Contrato: 10 (dez) de Junho de 2021. 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2926/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: CCK Comercial Ltda - EPP, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
22.065.938/0001 - 22. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na comercialização de 
caixas de água, tubos, mangueiras e conexões destinados a manutenção 
dos Departamentos e Unidades pertencentes a Administração 
Municipal bem como de espaços públicos, conforme objeto do Edital 
de Pregão Eletrônico Nº 026/2021. 
Valor do Contrato: R$ 2.766,50 (Dois mil, setecentos e sessenta e seis 
reais e cinquenta centavos). 
Vigência: De 10 (dez) de Junho de 2021 até 10 (dez) de Junho de 2022. 
Data do Contrato: 10 (dez) de Junho de 2021. 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2927/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: Grameira e Floricultura Santa Helena Ltda – EPP, inscrita 
no CNPJ/MF sob o nº 06.278.471/0001 – 42. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na comercialização de 
grama esmeralda, semente de grama e herbicida destinados a 
manutenção das sedes dos Departamentos, Unidades e espaços 
públicos pertencentes a Administração Municipal e de vias públicas 
localizadas no perímetro urbano e rural do Município de Itapejara 
D’Oeste - PR, conforme objeto do Edital de Pregão Eletrônico Nº 
028/2021. 
Valor do Contrato: R$ 62.960,00 (Sessenta e dois mil, novecentos e 
sessenta reais). 
Vigência: De 10 (dez) de Junho de 2021 até 10 (dez) de Junho de 2022. 
Data do Contrato: 10 (dez) de Junho de 2021. 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2928/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: Cidamaq Máquinas e Implementos Agrícolas Eireli - Me, 
inscrita no CNPJ/MF sob o nº 32.396.643/0001 - 92. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na comercialização de 
grama esmeralda, semente de grama e herbicida destinados a 
manutenção das sedes dos Departamentos, Unidades e espaços 
públicos pertencentes a Administração Municipal e de vias públicas 
localizadas no perímetro urbano e rural do Município de Itapejara 
D’Oeste - PR, conforme objeto do Edital de Pregão Eletrônico Nº 
028/2021. 
Valor do Contrato: R$ 31.540,00 (Trinta e um mil, quinhentos e 
quarenta reais). 
Vigência: De 10 (dez) de Junho de 2021 até 10 (dez) de Junho de 2022. 
Data do Contrato: 10 (dez) de Junho de 2021. 

 

HOMOLOGAÇÃO LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO Nº 36/2021, DE 10 DE JUNHO DE 2021. 
Torna-se pública a homologação do procedimento licitatório em epígrafe e a adjudicação do objeto 
às empresas: MILTON ROQUE WELTER MEI – 02657963935– R$ 28.700,00; URBANO KOOP 
37220500904 – R$ 22.270,00. 
EXTRATO DE CONTRATO Nº 91/2021, DE 10 DE JUNHO DE 2021. 
Contratada:MILTON ROQUE WELTER MEI - 02657963935 CNPJ:26.918.046/0001-88 
AVISO DE RETIFICAÇÃO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 40/2021, DE 10 DE JUNHO DE 2021. 
Retifica a data da sessão, o valor unitário da hora dos caminhões e o valor total do processo 
licitatório. 
LEI Nº 1061/2021, DE 10 DE JUNHO DE 2021 
Dispõe sobre o PPA - Plano Plurianual para o período 2022/2025. 
__________________ 
A publicação na íntegra dos atos acima encontram-se disponíveis no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp, edição do dia 11 de JUNHO de 2021, conforme Lei Autorizativa nº 
927 de 07 de junho de 2017. 

 
PORTARIA Nº 086/2021, DE 09 DE JUNHO DE 2021 
Dispensa de Servidoras Gestantes do serviço público presencial em virtude da pandemia do Covid-19. 
__________________ 
A publicação na íntegra dos atos acima encontram-se disponíveis no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp, edição do dia 10 de JUNHO de 2021, conforme Lei Autorizativa nº 
927 de 07 de junho de 2017. 
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